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VEINTE AÑOS  
DE SOLIDARIDAD  
Y COMPROMISO  
EMPRESARIAL

Este año en Fundación Futurart celebra-
mos un hito que llena de orgullo y gratitud 
cada rincón de nuestra Fundación, dos 
décadas dedicadas a Proyectos Empre-
sariales Solidarios. Este aniversario no 
solo marca el paso del tiempo, sino que 
simboliza veinte años de compromiso, 
generosidad y propósito compartido por 
cada una de las empresas que formáis 
parte de Fundación Futurart y por las aso-
ciaciones beneficiarias a las que hemos 
tenido el privilegio de apoyar. 
En Fundación Futurart creemos firme-
mente que cada gesto cuenta, y esta 
creencia ha sido el motor de nuestra labor 
solidaria durante estos veinte años. Ha si-
do gracias a la dedicación de nuestros 
asociados que, año tras año, hemos podi-
do seleccionar, financiar y difundir pro-
yectos que no solo ayudan a los 
colectivos más vulnerables, sino que 
también promueven una sociedad más in-
clusiva y justa. Nos emociona recordar 
cómo, proyecto tras proyecto, las Empre-
sas Solidarias han respondido a la llama-
da de responsabilidad social, aportando 
no solo recursos, sino también tiempo, 
ideas y una generosidad que ha sido y se-
guirá siendo incondicional. 
A todos los Empresarios que formáis par-
te de Fundación Futurart, gracias por 
convertir vuestra Responsabilidad Social 
en un compromiso real. Cada proyecto en 
el que habéis participado no solo ha dado 
respuesta a necesidades concretas, sino 
que ha sembrado una semilla de esperan-
za en las vidas de personas y familias que, 
de otra manera, habrían encontrado mu-
chas más dificultades.  
No podemos dejar de mencionar y agra-
decer a cada una de las asociaciones be-
neficiarias que, desde su posición, luchan 

cada día por mejorar la vida de las perso-
nas a las que apoyan. Ellos son la razón y 
la inspiración detrás de cada uno de nues-
tros Proyectos Solidarios. Gracias a ellos, 
no solo somos capaces de cumplir nues-
tros objetivos, sino que también aprende-
mos, año tras año, la importancia de la 
perseverancia, dedicación y solidaridad. A 
estas asociaciones, les agradecemos no 
solo por su trabajo y profesionalidad, sino 
por darnos la oportunidad de colaborar 
con su causa, de aprender y crecer junto 
a ellos, y de tener el honor de formar parte 
de su trabajo diario. 
A lo largo de estos veinte años, hemos 
comprobado el poder que tienen los pe-
queños gestos cuando se unen a un pro-
pósito común. Desde su inicio, Fundación 
Futurart ha tenido una misión clara, ca-
nalizar el compromiso social de las em-
presas y transformarlo en acciones que 
generen un impacto positivo. Hoy más 
que nunca, reafirmamos esta misión, por-
que sabemos que el cambio que desea-
mos para nuestra sociedad solo es 
posible si todos contribuimos con el mis-
mo entusiasmo y dedicación que nos ha 
traído hasta aquí. 
Veinte años después, miramos al futuro 
con esperanza y con el firme compromiso 
de seguir ayudando a quienes más lo ne-
cesitan. La historia que hemos escrito 
juntos en estos años es un testimonio de 
que el impacto de nuestras acciones se 
multiplica cuando trabajamos en equipo 
y ponemos el corazón en cada esfuerzo. 
Sigamos adelante, sumando gestos soli-
darios, apoyando causas justas y, sobre 
todo, reafirmando que la solidaridad em-
presarial es más que una responsabili-
dad; es el legado que queremos dejar. 
Gracias por hacerlo posible. n 



[4] LO HACEMOS POSIBLE Textos:   TEA TALAVERA

Me llamo Belén, tengo 34 años y 
soy autista. Mi diagnóstico llegó 
hace tan solo cuatro años, ha-
biendo estado diagnosticada 
erróneamente durante casi 15 
años.  
 
LA IMPORTANCIA  
DE UN DIAGNÓSTICO PRECOZ  
Quiero empezar destacando la im-
portancia de un diagnóstico pre-
coz. Si yo hubiese recibido un 
diagnóstico más temprano, pro-
bablemente, habría tenido apoyo 
y orientación específica, lo que 
me habría ayudado a evitar con-
flictos a la hora de socializar, 
afrontar mis estudios de manera 
más calmada y prepararme para 
el mercado laboral con más ga-
rantías de éxito. A mis 34 años, 
tan solo he trabajado unos días al 
año en diferentes puestos, nunca 
he tenido un trabajo estable. El 
principal problema es que no exis-
ten puestos adaptados a nuestras 
necesidades y la jornada laboral 
es demasiado amplia. Debo des-
tacar que, las personas como yo, 
generalmente, consumimos ma-
yor cantidad de energía en nues-
tras actividades diarias, por lo 
que, puede ser que trabajar cua-
tro horas, para nosotros, sea co-
mo trabajar una jornada 
completa. Esto es debido a varios 
factores, como la mayor percep-
ción de estímulos sensoriales, las 
alteraciones en las funciones eje-
cutivas o el enmascaramiento so-
cial. Cuando llegamos a casa, nos 
solemos sentir exhaustos, lo que 
puede evitar que dediquemos 
tiempo a las actividades que nos 
gustan y nos “dan vida”. Esto, si se 
une a la falta de motivación del 
puesto de trabajo, hace que nues-
tra salud mental se vea afectada 
fácilmente.  
 
EL ESPECTRO AUTISTA  
Y SUS MITOS  
Existe un gran puñado de mitos 
alrededor del autismo debido, en-
tre otras cosas, a formatos televi-
sivos varios y la inclusión del 

Síndrome de Asperger dentro del 
Espectro Autista. Por eso, es muy 
importante incidir que el autismo 
es un espectro, cada persona au-
tista no es igual a otra. Ante todo, 
somos personas y cada individuo 
es diferente.  
Entre los muchos mitos que nos 
encontramos, destaca el de que 
las personas autistas no habla-
mos, no queremos tener amigos y 
vivimos en nuestro mundo. Hay 
autistas no verbales, pero otros 
hablamos, y mucho. Queremos te-
ner amigos, el problema es que, 
en general, no sabemos cómo ha-
cerlo y que las relaciones sociales 

son más difíciles debido a nues-
tras diferencias en gustos, formas 
de socializar y percibir el mundo.  
Otro de los mitos es el de que las 
personas autistas somos muy in-
teligentes y tenemos una memo-
ria prodigiosa. También se dice 
que los autistas no tenemos fil-
tros, somos muy sinceros y nunca 
mentimos. Además, algunos 
mencionan que no tenemos em-
patía y, por otro lado, que no sabe-

mos lo que es la maldad. Todo es-
to, son mitos, y depende de las 
características individuales de 
cada persona que se cumplan o 
no.  
 
¿CÓMO ME AFECTA EL AUTISMO 
EN MI DÍA A DÍA? 
A pesar de ser una persona socia-
ble y habladora, me encuentro 
con muchas dificultades en mi día 
a día. La gente que me conoce, 
probablemente, no se imagina la 
cantidad de problemas a los que 
me enfrento en mi vida y algunos, 
aun cuando se lo explico, tienen 
dificultades para entenderlo. Esto 

es resultado de ser una discapa-
cidad invisible, que radica en te-
ner un cerebro que funciona y 
procesa la información de manera 
diferente. 
El problema principal es mi diag-
nóstico tardío de autismo, sobre 
el que ya he hablado anterior-
mente. Este fue así debido a mis 
características personales y a la 
falta de estudios que por aquel 
entonces había sobre este diag-

nóstico. Además, los test de de-
tección del autismo no estaban 
adaptados a la edad adulta y al 
sexo femenino, y sus manifesta-
ciones varían dependiendo del 
grupo. Afortunadamente, la ten-
dencia está cambiando y, en la 
actualidad, no es tan raro que el 
autismo se diagnostique a eda-
des más tempranas en ambos se-
xos. 
Mis mayores dificultades tienen 
que ver con el tema social y afec-
tivo. Me cuesta mucho encontrar 
amigos con los que encajar debi-
do a mis gustos, aspiraciones y 
manera de ver el mundo. Además, 

me cuesta mantener las relacio-
nes de amistad en el tiempo y, la 
falta de comprensión y mis parti-
cularidades, hacen que mucha 
gente me abandone y no quiera 
volver a saber nada de mí. Cuando 
cojo confianza con alguien, de-
senmascaro, es decir, me mues-
tro tal y como soy, no finjo ser 
alguien que no soy. También me 
cuesta mucho establecer relacio-
nes afectivas con amigos y fami-

    EL AUTISMO EN PRIMERA PERSONA 
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liares, porque soy muy selectiva 
de manera inevitable.  
Otro de los aspectos que me 
afectan diariamente son la fatiga 
y la depresión crónica que sufro 
desde hace 15 años, resultado de 
mis problemas derivados del au-
tismo y el diagnóstico tardío. En 
el terreno laboral, esto me afecta 
mucho, ya que, cuando me pongo 
a buscar trabajo, veo que no en-
cajo en casi ningún puesto ofer-
tado. La gran mayoría de puestos 
son de demasiadas horas, piden 
experiencia previa o titulación 
universitaria. Además, hay poca 
flexibilidad de horarios, tienes 

que trabajar cara al público o car-
gar peso, cosa que, personal-
mente, no puedo debido a mi 
debilidad muscular. A mí lo que 
más me gusta es el arte y la crea-
tividad, y hay pocos puestos de 
trabajo relacionados con esa 
área y, si los hay, te piden titula-
ción.  
Para mí estudiar es una verdadera 
tortura y, si quieres tener una ti-
tulación, no te queda otra. Mis 
problemas de memorización, uni-
do a mis rasgos hiperactivos y al 
déficit de atención, hacen que mi 
salud mental se vea afectada. Es 
realmente complicado tener un 

cerebro que se contradice, ya 
que, por un lado, te sientes obliga-
do a estudiar mucho, algo que te 
lleva mucho tiempo, y, por otro, no 
quieres estar tanto tiempo estu-
diando y te cuesta concentrarte, 
lo que desemboca en ansiedad. Si 
me preguntasen cuál sería mi tra-
bajo ideal, yo diría que tocar mi 
instrumento. Soy músico y no ve-
ría como un trabajo dar concier-
tos. El problema es que, para 
ganar dinero tocando un instru-
mento, necesitas tener la carrera, 
y esto ya hace que no sea una op-
ción. Algunas agrupaciones musi-
cales en las que se gana dinero no 

están dispuestas a hacer partitu-
ras adaptadas o a realizar modifi-
caciones para incluir a gente 
como yo. 
Aparte de lo mencionado, tengo 
otros rasgos de autismo, como 
los intereses restringidos, falta de 
control inhibitorio, rumiación, hi-
persensibilidad…, que también 
me afectan en mi día a día.  
 
¿QUÉ LE PIDO  
A LA SOCIEDAD?  
En los últimos meses, he empe-
zado a ver la sociedad de manera 
más pesimista, ya que, en mi opi-
nión, hay demasiadas restriccio-
nes culturales, líneas rojas y 
códigos inquebrantables. A día 
de hoy, creo que este mundo no 
está hecho para nosotros, debido 
a que casi nadie está dispuesto a 
realizar modificaciones para ayu-
darnos o evitar que suframos. De 
nada valen las palabras, los colo-
res o los símbolos, si no se de-
muestra con hechos. Por eso, 
ruego que se nos escuche y ayu-
de. 
En el terreno laboral, necesita-
mos puestos de trabajo adapta-
dos para poder desempeñar las 
mismas funciones que todo el 
mundo y no tener que ser relega-
dos a puestos que no nos moti-
ven. Somos personas con 
muchos talentos y podemos de-
sempeñar diferentes trabajos in-
cluso mejor que los neurotípicos. 
También, necesitamos que se 
adapten los estudios, y poder ob-
tener nuestras titulaciones soña-
das sin tener que sufrir. Solo 
necesitamos oportunidades, que 
confíen en nosotros, sentirnos 
motivados y seguros. n
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Este año, Juan Carlos Otero, ge-
rente de Cárnicas Otero, ha de-
sempeñado el cargo de 
Embajador Solidario de Funda-
ción Futurart, un título que reci-
bió el año pasado durante 
nuestra gala benéfica y del que 
entregará el relevo en la próxima 
XX Gala de Fundación Futurart a 
otro Empresario Solidario, para 
continuar con la representación 
y el compromiso entre empresas 
y asociaciones que tanto carac-
teriza a la Fundación. 
Aunque es la primera vez que 
asume este rol en Fundación Fu-
turart, su trayectoria de ayuda y 
compromiso social habla por sí 
misma. Y es que Juan Carlos 
Otero es uno de esos empresa-
rios conocidos y reconocidos en 
toda la comarca por tender la 
mano a quienes lo necesitan y 
colaborar activamente en dife-
rentes iniciativas solidarias, con 
el propósito de hacer de nuestra 
comarca un lugar mejor para to-
dos. 
Con más de 80 empleados, Juan 
Carlos Otero no solo ha construi-
do un negocio sólido en el sector 
de la carne, sino que también se 
ha consolidado como un empre-
sario consciente y comprometi-
do con su equipo y la comunidad. 
Hemos hablado con él para co-
nocer su experiencia como Em-
bajador durante este año y saber 
qué ha significado para él cola-
borar con TEA Talavera, la aso-
ciación beneficiaria del Proyecto 
Empresarial Solidario 2024, de-
dicada a apoyar a personas con 
Trastorno del Espectro Autista y 
a sus familias. 

¿Qué ha significado para ti ser 
Embajador Solidario de Futurart 
en 2024? 
Cuando me nombraron embaja-
dor fue toda una sorpresa y, la 
verdad, la experiencia no ha podi-
do ser más bonita y gratificante. 
Ser embajador este año me ha 

permitido conocer de primera 
mano el trabajo que realizan en 
asociaciones como TEA Talavera. 
Hemos hecho varias visitas con el 
Presidente de Fundación Futurart 
y, en esas reuniones con los pro-
fesionales de la asociación, he 
descubierto la gran implicación y 

entrega de los trabajadores. Esto 
me ha impactado profundamente, 
porque ellos no solo cumplen con 
su horario; se nota que están 
comprometidos al máximo con su 
trabajo. Eso es algo que quiero 
destacar en mayúsculas, ya que 
me parece de suma importancia 
para que, sobre todo las familias 
de las personas con Trastorno del 
Espectro Autista, puedan valorar 
este tipo de asociaciones, sentir-
se apoyadas y tranquilas al saber 
que sus familiares están rodea-
dos y acompañados de profesio-
nales con una alta calidad 
humana. 
Hace más de una década que co-
laboras como Empresa Solidaria 
con Fundación Futurart. ¿Qué te 
motiva a seguir colaborando con 
la Fundación año tras año? 
La razón principal es que en Fun-
dación Futurart no solo se trata 
de ayudar, sino también de gene-
rar espacios para conectar y dis-
frutar. Su gala anual, con esa cena 
amena y divertida, es un ejemplo 
de cómo se puede combinar la so-
lidaridad con el compañerismo y 
el entretenimiento. Me encanta 
ver cómo se celebra el compromi-
so de todos los que participamos 
y cómo el evento logra unirnos en 
un ambiente positivo. Además, es 
una gran plataforma para conocer 
las asociaciones que trabajan pa-
ra mejorar la vida de las personas 
más vulnerables en diferentes 
ámbitos, lo que nos ayuda a tener 
una perspectiva más realista y 
concreta de las necesidades de la 
sociedad en la que vivimos y tra-
bajamos. 
Además de con Futurart, has tra-

JUAN CARLOS OTERO 
EMBAJADOR SOLIDARIO DE FUNDACIÓN FUTURART EN 2024  

Y EMPRESARIO COMPROMETIDO

“Ayudar a los demás no solo fortalece a la 
comunidad, sino que también nos recuer-
da la suerte que tenemos de poder hacerlo”
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bajado con otras organizaciones 
como Cruz Roja, Cáritas... ¿Qué 
papel juega la responsabilidad 
social en tu empresa? 
La responsabilidad social para mí 
es parte esencial de mi negocio y 
de mi vida. Trabajamos de manera 
continua con Cáritas, por ejem-
plo, donando carne semanalmen-
te, y siempre que alguna 
organización nos pide ayuda, in-
tentamos colaborar. He tenido ex-
periencias muy bonitas gracias a 
este compromiso, como cuando 
una clienta me agradeció perso-
nalmente porque sabía que su hijo 
se beneficiaba de nuestras dona-
ciones a una asociación. Ayudar 
crea una conexión especial y 
aporta algo muy valioso, tanto pa-
ra el cliente como para la empre-
sa. 
¿Qué les dirías a otras empresas 
que aún no están comprometi-
das con la responsabilidad so-
cial? 
Ser solidario no solo ayuda a la co-
munidad, sino que también gene-
ra una buena reputación para la 
empresa. Tener una marca solida-
ria hace que los clientes vuelvan y 
nos recomienden, lo que benefi-
cia a todos. Además, creo firme-
mente en el impacto positivo que 
se genera en el equipo de trabajo; 
los empleados se sienten parte de 
algo más grande y eso aumenta la 
moral y el compromiso. 
Y hablando de tus empleados… 
Suponemos que gestionar un 

equipo de 80 personas no es fá-
cil. ¿Cómo logras mantener esa 
empatía y compromiso en el tra-
bajo? 
La verdad es que no es fácil, y en 
algunos momentos resulta inclu-
so complicado. Mi empresa es pe-
queña, por eso trato de ser yo 
mismo quien esté pendiente de 
los temas de recursos humanos. 
En los buenos y malos momentos, 
procuro estar presente para apo-
yar a mis empleados. Además, me 
gusta también estar cerca del 

cliente para explicarles el porqué 
de las cosas o formar a mi plantilla 
para que ellos mismos puedan 
responder a sus inquietudes, ge-
nerando así ese sentimiento de 
equipo. 
¿Cómo estás gestionando la si-
tuación actual del mercado? 
Este año, he tenido que involu-
crarme más en la carnicería y me-
nos en eventos sociales. Es 
importante estar cerca del cliente, 
especialmente ahora que los cos-
tos han subido y cada decisión im-

porta. He visto cómo las subidas 
de precio afectan a bares y restau-
rantes que compran nuestros pro-
ductos, así que decidí estar 
presente, explicando personal-
mente a los clientes los cambios y 
ajustándonos a sus necesidades. 
Esta cercanía me ha permitido en-
tender mejor sus retos y nos ayu-
da a mejorar nuestro servicio. 
Eso también te da una perspec-
tiva de cómo se encuentran los 
negocios y la economía local, 
¿verdad? 

“El equipo de TEA Talavera son mucho más que empleados, son 
personas comprometidos al máximo con su trabajo.  

Lo que hace grande a la asociación”  
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Exactamente. Aquí en Talavera 
veo muchos bares y restaurantes 
llenos los fines de semana, y noto 
un turismo creciente. También 
hay pequeñas industrias y empre-
sas tecnológicas que están gene-
rando empleos estables, algo muy 
positivo para la región. En gene-
ral, creo que Talavera está cre-
ciendo, y eso es una buena señal. 
Ahora que termina el año, ¿cómo 
evalúas el 2024 para tu empre-
sa? 
Ha sido un año lleno de retos, pero 
estamos terminando con buenas 
perspectivas. Para nosotros, di-
ciembre representa cerca del 
40% de las ventas anuales, así 
que estamos concentrados en dar 
nuestro máximo. Además, este 
mes es especial porque comenza-
mos a implementar una nueva es-
trategia que venimos trabajando 
desde hace un tiempo. 
¿Podrías compartirnos algún 
adelanto de tus planes para el 
próximo año? 
Claro, y además es una primicia. 
Después de más de 30 años, las 
carnicerías Otero se renovarán y 
pasarán a llamarse “La Carni”. Se-
guiremos operando en el sector 
de la carne, pero con una especia-
lización: Otero se enfocará única-
mente en el servicio de hostelería 
al por mayor, mientras que “La 
Carni” será la nueva imagen de 
nuestras carnicerías, con un con-
cepto más fresco y moderno. Este 
cambio incluye un nuevo color 
corporativo, el azul, que repre-
sentará a “La Carni” en el mercado 
minorista. Es un paso importante 
y un cambio estratégico, pero 
creo que es el momento adecua-
do para adaptarnos y crecer. 
¿Qué mensaje te gustaría com-
partir con el próximo embajador 
solidario de Futurart? 
A todos nos llega el momento de 
pedir ayuda. Hay personas que se 
ven en situaciones muy difíciles 
sin esperarlo, y en esos momen-

tos, contar con el apoyo de otros 
es invaluable. Para el próximo em-
bajador, le diría que recuerde 
siempre que es mejor estar en la 
posición de ayudar que en la de 
necesitar ayuda, aunque a veces 
puede sonar duro. Ayudar a los 
demás no solo fortalece a la co-
munidad, sino que también nos 
recuerda la suerte que tenemos 
de poder hacerlo. 
Lo cierto es que ayudar parece 
estar en el corazón de tu negocio 
y de tus valores personales. 
Al menos eso intento. Soy cons-
ciente de que soy un afortunado 
por tener un medio de vida y una 
familia sana. Por eso, siempre que 
puedo, intento a través de mi em-
presa aportar mi granito de arena 
a las causas más nobles. Trabaja-
mos para seguir adelante, cons-
truyendo nuestra historia y una 
comunidad cada día más solidaria 
y fuerte. Además, creo firmemen-
te que ser empresario hoy implica 
más que manejar un negocio; es 
un compromiso con los emplea-
dos, los clientes y la comunidad. 
¿Por qué no ayudar cuando pode-
mos hacerlo? n

“Ayudar crea una conexión especial  
y aporta algo muy valioso, tanto para  

el cliente como para la empresa” 



Textos: Tomás Arriero PUBLICIDAD CON CIRITIONE   [9] 

CÓMO INTEGRAR A INFLUENCERS Y MICROINFLUENCERS  
EN LA ESTRATEGIA PUBLICITARIA

Los grandes prescriptores de pro-
ductos de la tele y de la radio, ahora 
se ven acompañados de otra figura 
que nos acompaña en nuestro telé-
fono móvil, en nuestras redes so-
ciales, y que es capaz de 
recomendarnos productos y servi-
cios. 
En el marketing actual, los influen-
cers y microinfluencers tienen la 
capacidad de conectar de forma 
efectiva con audiencias específi-
cas. Las empresas y los comercios 
locales pueden sacar provecho de 
estas colaboraciones para atraer 
clientes y fortalecer su visibilidad.  
Pero, como cualquier técnica, la 
utilización de influencers requiere 
una estrategia clara y bien plantea-
da. A continuación, te muestro sie-
te claves para hacer una campaña 
efectiva con influencers. 
 
1. Definir claramente los objetivos 
de la campaña 
Antes de comenzar, es esencial 
preguntarse: ¿qué quiero conse-
guir con esta campaña? Las res-
puestas pueden variar: generar 
visibilidad para que más personas 
conozcan tu tienda, aumentar el 
tráfico en redes sociales, promover 
un producto o servicio específico, 
o incluso, impulsar las ventas en un 
momento clave. Tener objetivos 
claros y específicos te permitirá 
medir el éxito de la campaña.  
 
2. Entender las diferencias entre 
influencers y microinfluencers 
Dentro del mundo de los influen-
cers existen categorías según el ta-
maño de su audiencia: están los 
macro y mega-influencers (con mi-
les o millones de seguidores), y los 
microinfluencers (entre 1,000 y 
10,000 seguidores, en promedio). 
Aunque los macroinfluencers tie-
nen un gran alcance, los microin-
fluencers cuentan con una 
audiencia más especializada y una 
conexión más cercana y auténtica, 

lo que suele traducirse en un mayor 
nivel de confianza. Los microin-
fluencers pueden ser ideales para 
negocios pequeños. 
 
3. Elegir el tipo de influencer  
adecuado 
Al seleccionar el influencer, no te fi-

jes únicamente en el número de se-
guidores. Muchas veces los 
microinfluencers logran un impacto 
mayor en términos de interacción y 
afinidad con su público. Para un pe-
queño comercio, es clave elegir a 
alguien que comparta los valores y 
el estilo de la marca. Por ejemplo, si 
tienes una tienda de productos 
ecológicos, busca a un influencer 
que hable sobre sostenibilidad y es-
tilo de vida saludable. 
 
4. Segmentación por nicho 
Uno de los mayores beneficios de 
trabajar con microinfluencers es la 
capacidad de segmentar por ni-
cho, lo que te permite alcanzar a las 
personas que tienen más probabi-
lidades de interesarse en lo que 
ofreces. 
 
5. Autenticidad  
en la comunicación 
La clave del éxito en una colabora-
ción con influencers, especialmen-
te con microinfluencers, es la 

autenticidad. Las audiencias per-
ciben rápidamente cuándo un in-
fluencer realmente apoya un 
producto y cuándo lo está promo-
viendo solo por una cuestión eco-
nómica. Permitir que el influencer 
mantenga su tono y estilo hace que 
el mensaje sea más real y atractivo. 

La autenticidad es especialmente 
importante para los pequeños co-
mercios, que suelen ganar la lealtad 
de sus clientes a través de la cerca-
nía y el trato humano. 
 
6. Coste-efectividad  
de los microinfluencers 
Uno de los mayores beneficios de 
trabajar con microinfluencers es 
que son más accesibles para los 
pequeños comercios en términos 
de presupuesto. Los grandes in-
fluencers suelen requerir inversio-
nes altas, mientras que los 
microinfluencers están dispuestos 
a colaborar con un presupuesto 
más reducido, o incluso en inter-
cambios de productos y servicios. 
Al trabajar con varios microinfluen-
cers en lugar de un solo macroin-
fluencer, puedes ampliar el alcance 
de la campaña. 
 
7. Contenido personalizado 
Para que la colaboración sea exito-
sa, permite que el influencer tenga 

libertad para crear contenido en su 
propio estilo y tono. Forzar un guion 
puede hacer que la promoción sue-
ne artificial y poco creíble. El con-
tenido debe reflejar la voz del 
influencer, ya que es lo que sus se-
guidores esperan y lo que genera 
confianza. Si tu comercio, por 

ejemplo, vende productos de cui-
dado personal, permitir al influen-
cer explicar sus experiencias 
personales con los productos suele 
generar una conexión emocional y 
auténtica con su audiencia, aumen-
tando el interés y la probabilidad de 
compra. 
Por otro lado, debes cuidar algunos 
aspectos que pueden ser negativos 
tu campaña de influencers: 
Falta de autenticidad: Si la promo-
ción parece poco genuina, los se-
guidores podrían desconfiar, 
dañando la imagen de tu marca. 
Resultados impredecibles: Dificul-
tad para medir el impacto real de 
una campaña con influencers. 
Riesgo de controversias: Si el in-
fluencer se ve envuelto en alguna 
polémica, puede afectar negativa-
mente a la imagen de tu marca. 
Dependencia de plataformas: Las 
redes sociales cambian sus algorit-
mos, lo que puede limitar el alcance 
de las publicaciones de tus influen-
cers. n
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¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
Fue un momento muy emotivo y 
una gran sorpresa, ya que no lo 
esperábamos, especialmente 
porque tres años antes también 
habíamos sido seleccionados co-
mo proyecto solidario. 
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportó a la asocia-
ción ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos so-
cios, mayor reconocimiento…) 
Nos ha brindado nuevas oportu-
nidades de colaboración, espe-
cialmente con quien fue nuestro 
embajador, quien continúa apo-
yando activamente a nuestra en-
tidad. 
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
Fundación Futurart apoyó el “Pro-
yecto de Atención Integral Socio-
sanitaria a personas con 
esclerosis múltiple o patología si-
milar en Talavera de la Reina”. 
¿Por qué es importante presen-
tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación?  
Para la Asociación Talaverana de 
Esclerosis Múltiple (ATAEM), es 
importante presentar proyectos 
a instituciones como la Funda-

ción Futurart porque nos brinda 
la oportunidad de obtener los re-
cursos necesarios para seguir 
ofreciendo servicios esenciales a 
las personas afectadas por escle-
rosis múltiple. A través de estas 
colaboraciones, podemos finan-
ciar programas de rehabilitación, 
apoyo psicosocial y sensibiliza-
ción, los cuales son fundamenta-
les para mejorar la calidad de vida 
de nuestros usuarios. Además, 
estas alianzas nos permiten am-
pliar nuestra red de contactos, 
fortalecer nuestra presencia en la 
comunidad y generar un mayor 
impacto social. 
¿Cuál es vuestra principal misión 

en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
La misión de la Asociación Tala-
verana de Esclerosis Múltiple 
(ATAEM) es mejorar la calidad de 
vida de las personas afectadas 
por esclerosis múltiple y otras 
enfermedades neurodegenerati-
vas, así como la de sus familias. A 
través de servicios integrales de 
rehabilitación, apoyo psicosocial, 
orientación y asesoramiento, 
buscamos promover la autono-
mía, inclusión social y bienestar 
de nuestros usuarios. 
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Para 2025, ATAEM tiene como ob-

jetivo ampliar el servicio de 
transporte adaptado, con el fin de 
ofrecer una mayor cobertura a los 
pacientes que participan en el 
programa de Promoción y Aten-
ción a la Autonomía Personal. 
Además, se pretende extender 
las áreas geográficas en las que 
se brinda atención dentro de 
nuestro programa de Atención In-
tegral, asegurando que más per-
sonas puedan beneficiarse de 
nuestros servicios. Estos esfuer-
zos buscan mejorar la accesibili-
dad y garantizar que los usuarios 
reciban el apoyo necesario para 
mantener su autonomía y bienes-
tar. n

Asociación Talaverana de Esclerosis Múltiple 
(ATAEM)
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¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
Fue un enorme placer ser elegi-
dos como Proyecto Empresarial 
Solidario, es un agradable recono-
cimiento a un servicio prestado 
desde AFATA con una dedicación 
encomiable. 
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportó a la asocia-
ción ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos so-
cios, mayor reconocimiento…) 
Nos permitió dar mayor visibilidad 
a AFATA, difundir nuestra labor 
tanto con las personas con de-
mencia como con sus familiares, 
cuidadores y cuidadoras. 
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
Estimulación cognitiva para per-
sonas con Alzheimer y otras de-
mencias. 

¿Por qué es importante presen-
tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación? 
Porque son muchas las necesida-
des que se deben cubrir y no hay 
recursos suficientes, de modo que 
nos vemos en la necesidad de di-
versificar las fuentes de ingresos, 
presentando los proyectos a con-
vocatorias sociales. 
¿Cuál es vuestra principal misión 

en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
AFATA es una asociación sin áni-
mo de lucro, declarada de utili-
dad pública, que ofrece una 
atención integral a través de tera-
pias no farmacológicas a perso-
nas con enfermedad de Alzheimer 
u otras demencias de Talavera de 
la Reina y su comarca, así como 
apoyo a sus cuidadores para me-

jorar su calidad de vida. 
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Nuestro principal objetivo es man-
tener todos los servicios que pres-
tamos desde la entidad; para 2025 
nos gustaría poder adquirir un ve-
hículo de 9 plazas adaptado, ya 
que la entidad dispone de una fur-
goneta que ya necesita ser releva-
da. n

AFATA 
Asociación de Familiares de Personas con Alzheimer 

y Otras Demencias de Talavera de la Reina
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¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
Pues fue como un milagro, era 
2017 el inicio de nuestro sueño, 
tener un Centro de Atención a la 
Discapacidad, tener espacio para 
poder ofrecer tratamientos a to-
das las personas con discapaci-
dad de Talavera de la Reina y 
comarca.  
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportó a la asocia-
ción ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos so-
cios, mayor reconocimiento…). 
Evidentemente, se nos empezó a 
conocer en nuestra ciudad, tuvi-
mos mayor visibilidad, lo que sig-
nifica que más personas con 
necesidades de tratamientos nos 
conocieron y pudieron benefi-
ciarse de nuestra labor. 
También empezamos a ser cono-
cidos por el tejido empresarial de 
la ciudad, quienes colaboran con 
la entidad siempre que se lo soli-
citamos. 
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
2017. Construcción del Centro de 
Atención a la Discapacidad, sito 
en calle Bruselas, 10 
¿Por qué es importante presen-
tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación?  
Bufff … sólo si eres Asociación 
sin ánimo de lucro lo entiendes... 
La administración pública aporta, 
en nuestro caso, para proyectos 
de rehabilitación, sólo un 25%, las 
subvenciones no suben, los sala-
rios y costes lo han hecho el 20% 
estos 10 últimos años... si no exis-
tieran las Fundaciones Solida-

rias... Entidades como COCEMFE 
Talavera no podrían atender a 100 
personas diarias con dificultades 
que requieren, fisioterapia, tera-
pia ocupacional, logopedia, apoyo 
psicológico, formación, búsqueda 
de empleo, …. 
¿Cuál es vuestra principal misión 
en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
La mejora de las condiciones de 
vida de las personas con discapa-
cidad física y orgánica de Talave-
ra de la Reina y comarca se 

incluye específicamente en la MI-
SIÓN de la entidad, así como con-
seguir su plena inclusión y 
participación activa en todos los 
ámbitos de la sociedad. El abor-
daje de nuestra misión lo realiza-
mos con la prestación de diversos 
servicios: 
 – Atención Psicosocial 
– Integración Laboral 
– Estimulación y Rehabilitación 
Física 
–Atención Diurna 
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Ja, ja, ja, ja … siempre tenemos 
uno fijo… subsistir!!! 
A ver este próximo año es com-
plejo, económicamente, ya he-
mos tenido que recortar jornadas 
laborales, porque las subvencio-
nes se mantienen, a pesar de la 
nueva subida salarial de nuestro 
convenio. Además tendremos 
que subir también el copago de 
las personas usuarias. 
Por ese motivo nuestro Proyecto 
solicitado es para que uno de los 
tratamientos más avanzados que 
tenemos, pueda llegar de manera 
gratuita a aquellas personas que 
más lo necesitan, que el dolor, el 
insomnio o la afasia les merma su 
calidad de vida. n

 COCEMFE 
Talavera
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¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
Fue una grata sorpresa puesto 
que se presentaban otros proyec-
tos que eran muy interesantes.  
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportó a la asocia-
ción ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos so-
cios, mayor reconocimiento…). 
Supuso una buena oportunidad 
de dar a conocer la labor de Cruz 
Roja en materia de empleo y visi-
bilizar la trayectoria de trabajo 
con personas desempleadas que 
llevábamos desde el año 2000 en 
Talavera. 
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
ITINERARIOS HORIZONTALES 
CON JÓVENES EN LA EMPRESA. 
2014 
¿Por qué es importante presen-

tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación?  
Sin duda, porque refuerza el com-
promiso solidario de la sociedad 
con la población menos favoreci-
da e impulsa el logro de objetivos 
para los que es fundamental la fi-
nanciación. 
¿Cuál es vuestra principal misión 
en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
Estar cada vez más cerca de las 
personas vulnerables en los ám-
bitos nacional e internacional a 
través de acciones integradas, 
realizadas esencialmente por vo-
luntariado y con una amplia parti-
cipación social. 
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Seguir dando respuesta a las si-
tuaciones de vulnerabilidad adap-
tando nuestras actuaciones a los 
cambios y demandas sociales. n

 CRUZ ROJA Talavera

¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
Como algo gratificante que supo-
nía por una parte, reconocimiento 
a la labor realizada por la Asocia-
ción y por otra, apoyo a los pro-
yectos de actuación. 
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportó a la asocia-
ción ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos 
socios, mayor reconocimien-
to…). 
Nos aportó una mayor visibilidad 
y como consecuencia contactos 
que, en algunos casos, se mate-
rializaron con nuevos contratos 
para la realización de trabajos. 
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
Apoyo Sección de Jardinería Cen-
tro Especial de Empleo. 
¿Por qué es importante presen-
tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación?  

Por la importancia que tiene la 
colaboración del sector en dar vi-
sibilidad al trabajo que se realiza 
en cada una de las entidades, así 
como conocer los proyectos re-
alizados en la ciudad. 
¿Cuál es vuestra principal misión 
en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
Apoyamos a personas con disca-
pacidad intelectual, para promo-
ver una mayor calidad de vida, 
integración laboral y con todo ello 
hacer que se sientan y sean 
miembros activos de la sociedad 
en la que viven. Ayudamos a crear 
“proyectos de vida”. 
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Mantener y poner en marcha un 
proceso de mejora en cada uno 
de los servicios. Con la visión de 
poder ampliar la inserción socio-
laboral con la puesta en marcha 
de nuevos enclaves laborales, si 
así fuese posible. n

ASPRODETA
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¿Cómo recordáis el momento en 
el que se os nombró Proyecto 
Empresarial Solidario? 
El momento en el que nos nom-
braron como proyecto empresa-
rial fue muy especial, como cada 
año acudíamos con una gran ilu-
sión a la gala anual y compartía-
mos el momento de felicidad con 
los compañeros de otras entida-
des sociales que salían nombra-
dos cada año, hasta que llegó 
nuestra ocasión, no podíamos 
creer que hubiéramos sido elegi-
dos después de estar compar-
tiendo durante años atrás esa 
misma alegría junto a otras enti-
dades amigas. Fue un momento 
muy emocionante y feliz, y, en es-
pecial, estábamos muy ilusiona-
dos por el año que nos esperaba 
junto al trabajo en conjunto con la 
Fundación Futurart.  
Además de lo económico, ¿qué 
otras cosas aportaron a la aso-
ciación ser Proyecto Empresarial 
Solidario (visibilidad, nuevos so-
cios, mayor reconocimiento). 
Para nosotros como asociación 
reciente y joven fue un gran im-
pulso para dar a conocer la labor y 
el trabajo que desempañamos, a 
través de la ventana de informa-
ción que nos ofrecía la fundación 
pudimos mostrar los diferentes 
programas y servicios que ofre-

cíamos, así como, dar información 
a la población en general sobre 
nuestro colectivo.  
¿Cuál fue el proyecto que apoya-
mos en su momento? 
Nuestro proyecto seleccionado 
fue el proyecto para las familias y 
la inclusión de las personas Sín-
drome de Down y otras discapaci-
dades intelectuales, el cual tenía 
como objetivo dotar a las familias 

de personas con Síndrome de 
Down y otras discapacidades in-
telectuales, del valor que se me-
recen llevando a cabo una 
intervención educativa, social y 
psicológica de forma inclusiva. 
¿Por qué es importante presen-
tar proyectos a instituciones co-
mo la Fundación?  
Prestar proyectos a este tipo de 
instituciones es muy importante 

por varios factores, en especial 
por las sinergias y el lazo de unión 
y colaborativo que se crea duran-
te todo el año entre ambas partes 
y que se mantiene a lo largo del 
tiempo. También es muy impor-
tante presentarse a este tipo de 
convocatorias para que se conoz-
ca ya no solo lo que realizamos las 
entidades sociales que nos pre-
sentamos, sino la labor que desa-
rrolla la propia fundación con este 
tipo de iniciativas y su carácter 
solidario. 
¿Cuál es vuestra principal misión 
en la actualidad para aquellos 
que no la conozcan? 
Nuestra misión es promover la in-
clusión de las personas con Sín-
drome de Down y otras 
discapacidades intelectuales, en 
todos los ámbitos de su vida.  
¿Qué planes de futuro os plan-
teáis para el 2025? 
Nuestros planes de futuro para el 
año 2025 son continuar desarro-
llando proyectos que apuesten 
por las capacidades de las perso-
nas con Síndrome de Down y 
otras discapacidades intelectua-
les, dentro de espacios comple-
tamente inclusivos, en 
diferentes ámbitos de la vida, 
desde la educación, pasando por 
la inclusión laboral hasta la etapa 
más adulta. n 

DOWN TALAVERA



En un mundo saturado de opcio-
nes, los negocios locales enfren-
tan el desafío constante de 
destacar y captar la atención de 
los consumidores. Más allá de 
ofrecer productos o servicios de 
calidad, es fundamental estable-
cer una conexión emocional con 
los clientes. Una herramienta po-
derosa para lograrlo es el storyte-
lling, el arte de contar historias 
que transmiten la esencia y los 
valores de una empresa. 
La fuerza de una buena historia 
Las historias han sido, desde 
tiempos ancestrales, el medio por 
excelencia para transmitir cono-
cimientos, tradiciones y emocio-
nes. En el ámbito empresarial, 
una narrativa bien construida 
puede: 
Humanizar la marca: Permite 
mostrar el lado humano detrás de 
la empresa, generando empatía y 
cercanía con el público. 
Transmitir valores y propósito: 
Comunica la misión y los princi-
pios que guían al negocio, forta-
leciendo su identidad. 
Diferenciarse de la competen-
cia: Una historia única y auténtica 
puede ser el elemento distintivo 
que haga que los clientes elijan su 
negocio sobre otros. 
Elementos clave del storytelling 
empresarial 
Autenticidad: La historia debe 
ser genuina y reflejar la realidad 
del negocio. Los clientes valoran 
la honestidad y la transparencia. 
Emoción: Incorporar elementos 
que despierten sentimientos en 
el público, ya sea alegría, inspira-
ción, nostalgia o solidaridad. 
Simplicidad: Una narrativa clara 
y directa facilita la comprensión y 
conexión con la audiencia. 
Relevancia: La historia debe re-
sonar con los intereses y valores 
de los clientes, creando un víncu-
lo significativo. 

Construyendo la historia de su 
negocio 
Origen y motivación: Reflexione 
sobre cómo y por qué nació su 
empresa. ¿Qué necesidad busca-
ba satisfacer? ¿Qué inspiró su 
creación? 
Desafíos y logros: Compartir 
obstáculos superados y metas al-
canzadas humaniza la marca y 
muestra su capacidad de resilien-
cia. 
Valores fundamentales: Desta-
que los principios que guían sus 
operaciones diarias, como el 
compromiso con la calidad, el 
servicio al cliente o la responsa-
bilidad social. 
Impacto en la comunidad: Resal-
te cómo su negocio contribuye 
positivamente al entorno local, ya 
sea generando empleo, apoyando 
causas sociales o promoviendo la 
cultura. 
 
Consejos prácticos para aplicar 
el storytelling en su negocio 
Conozca a su audiencia 
Identifique a su público objetivo: 
Comprender quiénes son sus 
clientes le permitirá adaptar su 
historia para que sea más rele-
vante y atractiva para ellos. 
Escuche a sus clientes: Sus ex-
periencias y testimonios pueden 
enriquecer su narrativa y fortale-

cer la relación con su audiencia. 
Utilice múltiples canales de co-
municación 
En el establecimiento: Incorpore 
elementos visuales como mura-
les, fotografías o mensajes en la 
decoración que cuenten su histo-
ria. 
Materiales impresos: Incluya su 
narrativa en folletos, tarjetas de 
presentación o empaques de pro-
ductos. 
Medios locales: Aproveche perió-
dicos, revistas y estaciones de ra-
dio para compartir su historia con 
la comunidad. 
Incorpore storytelling en el ser-
vicio al cliente 
Forme a su equipo: Asegúrese de 
que sus empleados conozcan y 
compartan la historia y los valo-
res de la empresa, para transmi-
tirlos en cada interacción. 
Personalice la experiencia: Cree 
momentos memorables que re-
fuercen su narrativa y demues-
tren su compromiso con los 
clientes. 
Actualice y evolucione su histo-
ria 
Comparta novedades: Mantenga 
a su audiencia informada sobre 
hitos, nuevos proyectos o inicia-
tivas que refuercen su misión. 
Celebre logros y agradezca: Re-
conozca el apoyo de sus clientes 

y la comunidad en el crecimiento 
de su negocio. 
 
Beneficios del storytelling para 
su negocio 
Fidelización de clientes: Al esta-
blecer una conexión emocional, 
los clientes se sienten más incli-
nados a regresar y recomendar su 
negocio. 
Posicionamiento de marca: Una 
historia sólida fortalece la identi-
dad de la empresa y la distingue 
en el mercado. 
Atracción de nuevos clientes: 
Las narrativas atractivas generan 
interés y curiosidad en personas 
que aún no conocen su negocio. 
 
Errores comunes a evitar 
Historias inauténticas: Inventar 
o exagerar aspectos de su histo-
ria puede erosionar la confianza 
de los clientes. 
Falta de coherencia: Si la narra-
tiva no coincide con las acciones 
y prácticas reales del negocio, 
puede generar desconexión. 
Exceso de información: Sobre-
cargar al público con detalles in-
necesarios puede diluir el 
mensaje central. 
El storytelling es una herramienta 
invaluable para los negocios loca-
les que desean trascender más 
allá de la transacción comercial y 
establecer relaciones duraderas 
con sus clientes. Al compartir la 
esencia y los valores de su em-
presa, no solo informa, sino que 
también inspira y crea una comu-
nidad en torno a su marca. 
En un entorno empresarial com-
petitivo, la autenticidad y la cone-
xión humana son factores 
decisivos. Anímese a descubrir y 
compartir la historia de su nego-
cio, y permita que los valores y 
pasiones que lo impulsan sean el 
puente hacia el corazón de sus 
clientes. n 

EL ARTE DEL STORYTELLING EN LOS NEGOCIOS LOCALES

Textos: Alberto Bermejo (Consultor de Marketing Digital) MARKETING ON LINE   [15] 

Cómo la narrativa puede crear conexiones emocionales con los clientes y diferenciar a su empresa en el mercado
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El marketing digital ha dejado de 
ser un recurso exclusivo para 
grandes empresas y multinacio-
nales. Las PYMES también han 
descubierto las ventajas de esta 
herramienta para aumentar su vi-
sibilidad, captar nuevos clientes y 
consolidar su presencia en inter-
net. A pesar de este avance, mu-
chas PYMES tienen dificultades 
para encontrar estrategias perso-
nalizadas que se ajusten a sus re-
cursos y necesidades especí- 
ficas.  
Y aquí es donde entran en juego 
los profesionales del marketing 
digital dedicados exclusivamente 
a ofrecer sus servicios a las pe-
queñas y medianas empresas: 
profesionales como los que for-
man SERSEO, la Primera Comuni-
dad de Agencias de Marketing 
Digital en España y más en con-
creto Digital Factoría. La agencia 
de marketing digital de Talavera 
que se unió a la red de SERSEO 
hace ya algunos años para seguir 
creciendo y ofrecer los mejores 
servicios a sus clientes, apoyán-
dose en un gran equipo de consul-
tores de marketing digital con el 
que compartir experiencias, ca-
sos de éxitos y objetivos cumpli-
dos. 
Alberto Bermejo y José Luis Bo-
das están al frente de esta agen-
cia de marketing digital que tiene 
como meta ayudar a las pequeñas 
y medianas empresas a mejorar 
sus estrategias, potenciar su ne-

gocio y conseguir más ventas y 
más clientes. ¿Quieres saber más 
sobre esta “fábrica” de pequeñas 
y medianas empresas que han al-
canzado sus propósitos de venta 
gracias al marketing digital? 
 
PACKS DE SERVICIOS DE MARKE-
TING PERSONALIZADOS PARA 
LAS PYMES DE TALAVERA 
El enfoque de Digital Factoría se 
centra en diseñar y ofrecer solu-
ciones de marketing digital ase-
quibles y efectivas para las 
PYMES, que no cuentan con el 
mismo presupuesto que las gran-

des corporaciones. Esto se logra 
a través de packs de servicios 
personalizados, cada uno diseña-
do para cumplir diferentes objeti-
vos. Desde estrategias de SEO y 
SEM, hasta la gestión de redes so-
ciales, publicidad digital y el dise-
ño de páginas web, cada pack 
está orientado a cubrir las nece-
sidades específicas de empresas 
de diversos tamaños y sectores. 
Digital Factoría, gracias a su pro-
fundo conocimiento del mercado 
local de Talavera, comprende me-
jor que nadie los retos y oportuni-
dades de esta región. Sus packs 

de servicios permiten a las em-
presas seleccionar los servicios 
que realmente necesitan, optimi-
zando así el retorno de inversión y 
asegurando que el presupuesto 
sea utilizado de la forma más efi-
ciente posible.  
 
AUMENTANDO LA VISIBILIDAD (Y 
LAS VENTAS) DE LOS NEGOCIOS 
DE TALAVERA 
Uno de los pilares clave de Digital 
Factoría es el SEO (Search Engine 
Optimization) local. Este servicio 
permite que las empresas de Ta-
lavera se posicionen en los prime-

DIGITAL FACTORÍA Y SERSEO 
CUANDO EL DEMOCRATIZAR EL MARKETING DIGITAL ES POSIBLE

Uno de los pilares clave de Digital Factoría es el SEO local.
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ros resultados de búsqueda cuan-
do los usuarios locales buscan 
productos o servicios relaciona-
dos. Gracias al SEO local, las em-
presas de la región pueden atraer 
a un público cercano, ideal para 
generar un flujo constante de 
clientes potenciales.  
Los expertos de Digital Factoría 
no solo optimizan las páginas web 
de sus clientes con palabras clave 
locales, sino que también gestio-
na herramientas como Google My 
Business. Esto asegura que las 
empresas aparezcan en los ma-
pas de Google y en las búsquedas 
de proximidad, ayudando a los ne-
gocios locales a destacar frente a 
su competencia. 
 
ESTRATEGIAS DE ADS  
PARA PYMES 
La publicidad digital es otra de las 
áreas donde Digital Factoría des-
taca. Al formar parte de SERSEO, 
la agencia tiene acceso a técnicas 
avanzadas de segmentación y es-
trategias de campañas en redes 
sociales y en Google Ads. Estas 
herramientas permiten alcanzar 
al público adecuado, maximizan-
do el impacto de cada anuncio y 
asegurando que el mensaje llegue 
a potenciales clientes interesa-
dos en los productos o servicios 
de la empresa.  
El marketing de contenidos es 
otra de las acciones que trabajan 
desde Digital Factoría para gene-
rar la estrategia de marketing di-

gital perfecta para las empresas 
que se ponen en sus manos. 
Dese la creación de contenido 
relevante y útil para los usuarios, 
hasta los artículos de blog pasan-
do por contenidos más dinámi-
cos y visuales.  El objetivo es no 
solo atraer visitantes al sitio web 
de la empresa, sino también po-
sicionarla como una autoridad en 
su sector. Algo que sin duda pue-
de ayudar a las PYMES de Talave-
ra a ganar notoriedad y 
posicionarse de forma más sen-
cilla en la mente de su público 
objetivo al que además puede 

hacer partícipe de algunas de es-
tas publicaciones.  
 
RESULTADOS COMO 
 MEJOR GARANTÍA 
Muchas empresas de Talavera ya 
han logrado aumentar su visibili-
dad, captar nuevos clientes y me-
jorar su rendimiento gracias a las 
estrategias diseñadas por Digital 
Factoría. Algunos de estos éxitos 
incluyen mejoras en el posiciona-
miento SEO, aumentos significa-
tivos en el tráfico web, y 
crecimiento en el engagement de 
redes sociales. 

Para muchas de estas empresas, 
Digital Factoría ha sido un aliado 
fundamental, permitiéndoles 
competir en igualdad de condicio-
nes con empresas de mayor ta-
maño y acceder a un público 
mucho más amplio.  
 
EL PODER DE LA COMUNIDAD 
Como comentábamos unas líneas 
más arriba, Digital Factoría se en-
cuentra dentro de la de Red de 
Agencias de SERSEO. Una gran 
comunidad de consultores de 
marketing digital creada para que 
profesionales apasionados del 

La agencia pone al alcance las PYMES estrategias de marketing 
digital que sí pueden permitirse.
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marketing digital puedan poner 
en común experiencias y conoci-
mientos al mismo tiempo que 
comparten valiosas herramientas 
para la gestión de las estrategias 
de sus clientes, potenciando de 
esta manera las posibilidades de 
éxito al contar no solo con la ex-
periencia de los consultores que 
forman Digital Factoría, sino tam-
bién con todo el equipo de exper-
tos en marketing digital de la 
comunidad de SERSEO Marketing 
Digital. 
 
PACK DE MARKETING DIGITAL AL 
ALCANCE DE TODOS 
Digital Factoría, como parte de la 
red de SERSEO, está redefiniendo 
el marketing digital para las 
PYMES en Talavera, ofreciendo 
servicios personalizados, accesi-
bles y respaldados por una red de 
conocimiento compartido. Por 
eso, ofrece a sus clientes diferen-
tes packs compuestos por distin-
tos servicios de marketing digital 
con el fin de que cada tipo de em-
presa, ya sea debido a su tamaño, 

campo de actuación o sector, 
pueda aplicar el que mejor se 
adapte a sus necesidades y a sus 
objetivos.  
Packs adaptados no solo a las ca-
racterísticas de la empresa, sino 
también a su presupuesto. Y es 
que uno de los objetivos, ya más 
que conseguidos, tanto de SER-
SEO Marketing Digital como de Di-
gital Factoría es poner al alcance 
de las PYMES servicios de marke-
ting digital a precios que puedan 
permitirse. ¿Quién no querría po-
tenciar su empresa de esta mane-
ra? n 
Mas  información en www.ser-
seo.es y www.digitalfactoria.com  

Digital Factoría  
forma parte de la 

Primera Comunidad 
de Agencias de  

Marketing Digital  
en España.

http://www.serseo.es
http://www.serseo.es
http://www.digitalfactoria.com
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Las empresas con más de 50 
empleados tendrán que contar 
con un plan para la igualdad labo-
ral y contra el acoso y la violencia 
de las personas del colectivo 
LGTBI antes del 10 de abril de 
2025, según recoge el Real De-
creto 1026/2024, de 8 de octu-
bre, por el que se desarrolla el 
conjunto planificado de las me-
didas para la igualdad y no discri-
minación de las personas LGTBI 
en las empresas. 
Dicho Real Decreto recoge que 
las empresas con convenio em-
presarial y representación de los 
trabajadores deberán crear una 
comisión negociadora para 
aprobar dicho plan de igualdad 
antes del 10 de enero de 2025, y 
alcanzar un acuerdo y aproba-
ción en los tres meses siguien-
tes, antes siempre de la fecha 
fijada del 10 de abril de 2025. Si 
no se llegase a acuerdo, conti-
núa el Real Decreto, la empresa 

está en la obligación de poner en 
marcha el plan de igualdad labo-
ral de manera unilateral.  
Así, el Real Decreto recoge que 
los convenios colectivos o 
acuerdos de empresa recogerán 
en su articulado cláusulas de 
igualdad de trato y no discrimi-
nación que contribuyan a crear 
un contexto favorable a la diver-
sidad y a avanzar en la erradica-

ción de la discriminación de las 
personas LGTBI, con referencia 
expresa no sólo a la orientación 
e identidad sexual sino también 
a la expresión de género o carac-
terísticas sexuales. 
Los planes LGTBI deben conte-
ner cláusulas de igualdad de tra-
to y no discriminación, medidas 
para que las empresas contribu-
yan a su contratación, garantía 
para el desarrollo de la carrera 
profesional y promoción, ade-
más de formación para los em-
pleados de la empresa sobre 
sensibilización con el colectivo y 
el uso de un lenguaje correcto y 
respetuoso. Asimismo, deberán 
garantizar los permisos y benefi-
cios sociales, reconocer los dis-
tintos tipos de familias y tener un 
régimen de infracciones y san-
ciones por comportamientos 
que atenten contra la libertad 
sexual, orientación o forma de 
expresarse. 

El objetivo, indica la norma, es 
que las medidas establecidas en 
convenios o de manera unilateral 
por la empresa contribuyan a 
erradicar estereotipos en el ac-
ceso al empleo de las personas 
LGTBI, en especial a través de la 
formación adecuada de las per-
sonas que participan en los pro-
cesos de selección. 
¿Y qué pasa si mi empresa no tie-

ne convenio ni representación le-
gal de las personas trabajadoras? 
En este caso, el Real Decreto 
dicta que se creará una comisión 
negociadora constituida, de un 
lado, por la representación de la 
empresa y, de otro lado, por una 
representación de las personas 
trabajadoras integrada por los 
sindicatos más representativos 
y los sindicatos representativos 
en el sector al que pertenezca la 
empresa. La comisión negocia-
dora contará con un máximo de 
seis miembros por cada una de 
las partes y la representación 
sindical se conformará en pro-
porción a la representatividad de 
cada organización en el sector. 
 
PROTOCOLO  
DE ACTUACIÓN 
El Real Decreto recoge, además 
de la creación e implantación de 
este plan de igualdad laboral 
LGTBI, la obligatoriedad de con-
tar con un protocolo de preven-
ción y actuación contra el acoso 
y la violencia. 
El protocolo de actuación frente 
al acoso y la violencia contra las 
personas LGTBI se aplicará a las 
personas que trabajan en la em-
presa, independientemente del 
vínculo jurídico que las una a és-
ta, siempre que desarrollen su 
actividad dentro del ámbito or-
ganizativo de la empresa. Tam-
bién se aplicará a quienes 
solicitan un puesto de trabajo, al 
personal de puesta a disposi-
ción, proveedores, clientes y vi-
sitas, entre otros. 
¿Tienes una empresa de más de 
50 empleados y te surgen dudas a 
la hora de implementar este Real 
Decreto? ¿Necesitas asesora-
miento legal para adaptar tu con-
venio laboral? En Aequitas Legis 
Abogados, como especialistas en 
Derecho Laboral, te asesoramos 
y guiamos de manera personali-
zada. En nuestro despacho te da-
mos la tranquilidad de confiar. 
¡Consúltanos! n

LAS EMPRESAS CON MÁS DE 50  
EMPLEADOS DEBERÁN IMPLANTAR UN 
PLAN LGTBI ANTES DE ABRIL DE 2025
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Desde su fundación, el Instituto 
para la Promoción Económica de 
Talavera de la Reina (IPETA) se ha 
convertido en un referente en la 
capacitación y desarrollo de opor-
tunidades laborales para los ciu-
dadanos de Talavera. IPETA tiene 
una misión clara: fortalecer el te-
jido social y económico de Talave-
ra a través de programas de 
formación, inserción laboral y fo-
mento del emprendimiento, con 
un enfoque en la inclusión y la 
adaptabilidad a las necesidades 
del mercado actual. Gracias a es-
ta labor, IPETA se destaca como 
una entidad que no solo abre 
puertas al empleo, sino que tam-
bién potencia la formación conti-
nua para que los trabajadores 
puedan enfrentar nuevos desafíos 
profesionales. 
 
CAPACITACIÓN PARA  
EL FUTURO LABORAL 
A través de su variada oferta for-
mativa, IPETA apuesta por la ca-
pacitación como herramienta 
fundamental para el crecimiento 
personal y profesional de los tala-
veranos. Desde cursos especiali-
zados en sectores como la 
tecnología, la administración, la 
sanidad y el comercio hasta pro-
gramas de orientación laboral, 
IPETA permite a quienes confían 

en ellos, adaptarse a un mercado 
de trabajo en constante evolu-
ción. Además, colabora con em-
presas y empleadores locales 
para que las formaciones estén 
alineadas con las demandas ac-
tuales y futuras del mercado, ase-
gurando así que los estudiantes 
tengan mayores oportunidades 
de inserción laboral. 
También promueve el emprendi-
miento como una opción viable de 
desarrollo, ofreciendo asesora-
miento para nuevos proyectos y 
acompañamiento en las etapas 
iniciales de negocios locales. Este 
enfoque permite a los emprende-
dores de Talavera contar con el 
respaldo de expertos que los 
guían en áreas clave como el ac-
ceso a financiación, la gestión ad-
ministrativa… Sin duda elemen- 

tos esenciales para la creación de 
una nueva empresa. 
 
UN COMPROMISO  
CON LA SOSTENIBILIDAD 
Conscientes de que el desarrollo 
económico debe ser también so-
cialmente responsable, IPETA 
apuesta por prácticas que favo-
rezcan la sostenibilidad. Entre sus 
programas, incluye cursos y 
orientaciones enfocadas en la efi-
ciencia energética, la gestión de 
residuos y el uso responsable de 
los recursos, promoviendo el de-
sarrollo de una economía verde en 
Talavera. De esta forma, el Insti-
tuto no solo capacita a los ciuda-
danos en habilidades profe- 
sionales, sino que también fo-
menta una conciencia ambiental 
y social en cada uno de sus pro-

gramas. Este enfoque permite 
que quienes pasan por IPETA pue-
dan contribuir al desarrollo de un 
Talavera más sostenible, llevando 
los conocimientos adquiridos a 
sus trabajos y proyectos futuros. 
 
10 AÑOS DE COMPROMISO  
SOLIDARIO 
IPETA es, este 2024, una de las 
Empresas Solidarias que celebra 
una década colaborando con Fun-
dación Futurart. Y es que los valo-
res de IPETA y los de la Fundación 
están muy alineados; ya que am-
bas instituciones tienen como ob-
jetivo hacer un poco más sencilla 
la vida de quienes forman parte de 
Talavera y su comarca. IPETA 
desde su posición de búsqueda 
de empleo y formación a aquellos 
profesionales que buscan em-
prender una nueva etapa en su vi-
da laboral, y que con su trabajo 
pueden aportar valor a las empre-
sas talaveranas y por tanto a la 
economía global de Talavera. Y 
Fundación Futurart desde su apo-
yo, gracias al respaldo de todas 
las Empresas Solidarias, a cada 
uno de los Proyectos Empresaria-
les Solidarios con los que se vuel-
ca cada año. Sin duda una 
sinergia perfecta de la que sentir-
nos orgullosos. ¡Gracias por estos 
10 años de colaboración! n

IPETA TALAVERA: IMPULSANDO EL TALENTO 
Y EL DESARROLLO LABORAL

Las empresas que cumplen 10 años como Empresas Solidarias de Fundación Futurart siempre tie-
nen un espacio reservado en el último número del año y en nuestra Gala. En este XX aniversario de 
la Fundación no podría ser de otra manera. Por eso, además de nuestros veinte años de solidaridad, 
celebramos esta década juntos y brindamos por seguir unidos cuando cumplamos 30. ¡Gracias por 
10 años de solidaridad!

UNA DÉCADA DE SOLIDARIDAD
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Ahorrar en energía sin perder el 
confort es una de las cosas que 
los consumidores siempre persi-
guen a la hora de gestionar las 
facturas. Por eso, Juan Carlos 
Callejo Patarro desde su empresa 
delegada de Feníe Energía; traba-
ja a diario para ofrecer las solu-
ciones de energía más eficientes 
a sus clientes al mejor precio y 
con la garantía que solo una em-
presa de su experiencia puede 
ofrecer.  
Además este 2024, Juan Carlos 
Callejo Patarro, cumple 10 años 
como Empresa Solidaria de Fun-
dación Futurart. La mejor oca-
sión para hacer un repaso por 
todo lo que puede ofrecer a sus 
clientes mientras celebramos es-
te décimo aniversario de su com-
promiso con los Proyectos 
Empresariales Solidarios de la 
Fundación.  
 
LA ENERGÍA DE TODOS 
La empresa realiza instalaciones 

eléctricas a particulares y empre-
sas, pero sobre todo se dedica a 
proporcionar una alternativa 
energética rentable, con el con-
secuente ahorro en la factura, a 
personas que desean hacer utili-
zar la energía de manera respe-
tuosa. 
Hogares, empresas, comunida-
des de vecinos… El perfil de los 
clientes de Juan Carlos Callejo 
Patarro es tan amplio como las 
necesidades de los mismos. Por 
eso, su equipo de profesionales 
se ha especializado en estudiar la 
situación de cada uno de ellos ha-
ciendo posible que puedan mejo-
rar sus condiciones e insta- 
laciones eléctricas.  
Instalaciones eléctricas de hoga-
res y mantenimiento para ofici-
nas, locales comerciales, 
viviendas, urbanizaciones, co-
mercialización de la vivienda in-
teligente “domótica”, cuadros 
generales de baja y media ten-
sión, automatismo, telecomuni-

caciones y redes de distribución 
para voz y datos, reparación de 
piscinas (electricidad de las mis-
mas, depuradoras y cuadros de 
mando), baterías de condensado-
res… Desde sus inicios, la empre-
sa se ha esforzado por conocer a 
sus clientes y ha ido adaptando 
sus servicios a lo largo de su tra-
yectoria con el objetivo de acom-
pañar a todos ellos ofreciéndoles 
siempre las soluciones cuándo y 
cómo las necesiten.  
 
UN FUTURO LLENO DE LUZ 
Si hay algo que defienden desde 
Juan Carlos Callejo Patarro (y que 
sin duda ayuda a reducir el gasto 
en la factura de la luz de hogares, 
empresas y otro tipo de instala-
ciones) es saber utilizar solo la 
energía que necesitamos. Desde 
la empresa nos hablan de la im-
portancia de concienciarnos de 
que los recursos naturales son li-
mitados y que con pequeños bue-
nos hábitos podemos lograr que 

todos los disfrutemos aseguran-
do además un futuro más confor-
table y sostenible para los que 
están por venir.  
Por eso, animan a sus clientes a 
reducir las emisiones y a confiar 
en instalaciones en las que se uti-
licen energías 100% verdes.  
Y es que dejar un mundo mejor a 
próximas generaciones es algo 
que persiguen con su trabajo me-
diante sus instalaciones eficien-
tes y que ponen al alcance de la 
mano de sus clientes asesorán-
doles y ofreciéndoles el tipo de 
instalación que necesitan en ca-
da momento.  
Quizás por este propósito es por el 
que Juan Carlos Callejo Patarro 
continúa colaborando con Funda-
ción Futurart después de diez 
años como Empresa Solidaria. 
Porque solo juntos y cada uno 
desde nuestra posición y posibili-
dades podemos hacer del mundo 
un lugar mucho mejor. ¡Sigamos 
dando pequeños pasos juntos! n

JUAN CARLOS CALLEJO PATARRO,  
LA ENERGÍA EFICIENTE
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Existen miles de formas de dar un 
conocer una empresa, marca o 
valor empresarial. Pero desde 
Showland, apuestan por los even-
tos corporativos. Afirman que es 
uno de los elementos clave del 
área corporativa.  
Alex Talavera y Lionel Valero es-
tán al frente del grupo SHOW-
LAND, una empresa que va 
mucho más allá de la producción 
y organización de eventos, con el 
objetivo de transmitir e impulsar 
los valores de las empresas de la 
comarca, poniendo a su disposi-
ción todos sus medios y expe-
riencia en el sector. 
Hemos hablado con ellos para co-
nocer qué pueden hacer por las 
empresas de Talavera y darles la 
bienvenida como nuevos asocia-
dos de Fundación Futurart. Sin 
duda, la ocasión perfecta para 
descubrir cómo hacer brillar el te-
jido empresarial de Talavera. 
Contadnos un poco sobre Show-
land: ¿cuál es su trayectoria y 
qué servicios ofrece? 
Showland nació hace 11 años, en 
nuestra ciudad, Talavera. Inicial-
mente como una pequeña empre-
sa de sonido e iluminación para 
eventos. Comenzamos ofrecien-
do servicios básicos para com-
plementar eventos y espec- 
táculos (discotecas móviles, pe-
queñas producciones técnicas de 
sonido e iluminación, etc) hasta 
convertirnos en lo que ahora so-
mos: una agencia de organiza-
ción y producción integral de 
eventos, desde el área técnica 
(producción de sonido e ilumina-
ción, escenarios, carpas, aseos, 
logística…) hasta el management 
de artistas y espectáculos. A to-
dos estos servicios les comple-
menta nuestro departamento de 
comunicación, que diseñan y de-
sarrollan todos los servicios adi-
cionales e imprescindibles en un 
evento: imagen corporativa, co-
municación en redes, vídeo, crea-
ción de contenido corporativo, 

merchandising y todas artes grá-
ficas necesarias. Todo esto, nos 
permite organizar y coordinar ca-
da aspecto de un evento y de 
principio a fin. 
Trabajáis entonces con diferen-
tes instituciones y organizacio-
nes, pero… ¿Cuál diríais que es 
vuestra especialidad? 
Tenemos dos áreas diferentes de 
negocio: la línea corporativa y la 
línea de fiestas patronales. En es-
ta última el volumen de trabajo es 
mucho más alto, contamos con 
cientos de municipios sólo en 
nuestra comarca y además, son 
muchos servicios los que deman-
dan durante la programación de 
sus festejos desde los Ayunta-
mientos, tales como: contrata-
ción de orquestas y artistas, 
necesidades técnicas y logísti-
cas… en definitiva, necesitan un 
servicio integral, y eso es preci-
samente lo que hacemos. 
Hablemos un poco más de los 
eventos corporativos: ¿qué pa-
pel influye este tipo de actos 
dentro de una empresa? 
Creemos que cada empresa debe 
proyectar su marca de forma co-
herente y visualmente atractiva. 
Esto comienza desde el branding 
(elaboración de la identidad cor-
porativa e imagen de marca) y esa 
esencia es la que no se debe per-
der nunca. Vemos a diario empre-
sas cuya rotulación o cartelería 
dista mucho de su identidad cor-
porativa y no trasmite esos valo-
res de marca tan importantes. 
Esta identidad forma un papel 
fundamental para nosotros,  ya 
que creamos un evento comple-
tamente adaptado a la imagen de 
marca. Creamos una experiencia 
única, inmersiva, que haga sentir 
a cada asistente que forma parte 
de la marca, ya sea en calidad de 
cliente o de equipo humano. 
¿Por qué creéis que la identidad 
de marca y los eventos corpora-
tivos no tienen tanta demanda 
en Talavera? 

SHOWLAND:  
IMPULSANDO LOS EVENTOS CORPORATIVOS 

“Un evento corporativo no solo celebra 
logros, sino que también refuerza el 

vínculo entre la empresa  
y sus empleados y clientes”
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Nuestra percepción es que aún 
no existe la cultura de eventos 
corporativos, que poco a poco se 
va creando. Pero muchas empre-
sas locales aún no perciben el va-
lor añadido de invertir en ese tipo 
de servicios y en una imagen de 
marca constante que se adapte al 
mercado. Nos encantaría mostrar 
a muchos de estos empresarios 
cómo la proyección de una ima-
gen profesional puede atraer 
nuevos clientes y fortalecer su 
posición en el mercado. 
Además, afortunadamente, en 
Talavera cada vez hay empresas 
más grandes y potentes que han 
venido para quedarse, y crear es-
te tipo de eventos corporativos 
puede ayudar a desarrollar ese 
sentimiento de equipo y perte-
nencia que es tan importante tan-
to para el equipo de la empresa, 
como para los clientes.     
En el caso de las empresas “de to-
da la vida” de Talavera, apostar 
por una identidad corporativa y la 
celebración de algún evento em-
presarial más cuidado y profesio-
nal de lo que suelen hacer hasta 
ahora les ayudaría a reafirmar su 
posición y a enviar un mensaje de 
prosperidad y seguridad hacia 
sus clientes y potenciales. No po-
demos olvidar lo cambiante que 
es el mercado y la importancia de 
no dar nada por sentado, por mu-
chos años que se lleve operando 
en cualquier sector. 
¿Cómo animamos a estas em-
presas entonces a adentrarse en 
este mundo? ¿Qué tipo de even-
tos o actividades serían las idea-
les para las empresas locales? 
Hay infinidad de opciones, y lo 
bueno es que cada una de ellas se 
puede personalizar en función del 
tipo de empresa. En eventos cor-
porativos, hemos trabajado en 
presentaciones de productos, 
inauguraciones, actos conmemo-
rativos, aniversarios de empresa,  
cenas de Navidad, actos de net-
working… creando un ambiente 
único que transmite los valores y 
la cultura de cada organización. 
Idealmente, nos gustaría que más 
empresas de Talavera vieran el 
potencial de este tipo de eventos. 

Creemos que un aniversario de 
empresa, una convención o una 
gala anual no solo celebra logros, 
sino que también refuerza el vín-
culo entre la empresa y sus em-
pleados y clientes. Es un mensaje 
de solidez y compromiso. 
Hablemos ahora de otra de las lí-
neas de negocio que trabajáis: la 
Orquesta Taxxara. ¿Cómo com-
plementa esto vuestra oferta de 
servicios? 
En 2022, apostamos por un nuevo 
espectáculo que distribuir y ad-
quirimos la Orquesta Taxxara, 
que ya acumulaba 14 años de tra-
yectoria empresarial. Con un en-
foque desenfadado, Taxxara 
tiene un formato de concierto 
que combina la energía de un 
show en directo, con una produc-
ción audiovisual y escénica atrac-
tiva, sin dejar de lado la esencia 
de la verbena. Trabajamos a dia-
rio para crear nuevos shows que 
conquisten a los asistentes de 
nuestras actuaciones. 
A nivel operativo, ¿dónde traba-
jáis principalmente? 
Trabajamos en un radio de 200 a 
300 kilómetros desde Talavera 
para eventos de producción inte-
gral. Sin embargo, con la Orques-
ta Taxxara trabajamos en toda 
España. Nuestra meta es siempre 

adaptarnos al alcance que nues-
tros clientes requieran; por eso, 
hemos ampliado nuestra capaci-
dad para cubrir eventos en distin-
tas ubicaciones. Pero nos gusta 
el trato con el cliente y poder reu-
nirnos con él para diseñar el 
evento a su medida, por eso tra-
bajamos principalmente en el ra-
dio que nos permite desplazarnos 
rápidamente hasta donde nos ne-
cesiten. 
Ahora estamos a pocas semanas 
de terminar el año, ¿qué balance 
hacéis de este 2024? 
Podemos decir, con orgullo, que 
ha sido un año de crecimiento 
continuo. Hemos logrado mante-
ner y abrir nuevos clientes, ade-
más de contar con un equipo 
sólido de profesionales que hace 
que el día a día sea más sencillo y 
que podamos dar cobertura a to-
dos nuestros clientes, sobre todo 
en los meses de verano, que son 
los más activos. 
¿Y qué objetivos os planteáis pa-
ra el año que viene? 

De cara a los ayuntamientos e 
instituciones públicas, ya esta-
mos teniendo una fuerte deman-
da, así que, por esa parte, seguir 
como hemos venido haciendo se-
ría una gran meta cumplida. En 
cuanto a las empresas privadas, 
nos gustaría abrir nuevas oportu-
nidades en el área corporativa, 
tanto en Talavera como en otros 
puntos de la región. Nuestro pro-
pósito es aportar nuestro granito 
de arena a las empresas locales y 
hacer que Talavera sea reconoci-
da por su tejido empresarial. 
Os estrenáis como Empresa So-
lidaria en Fundación Futurart. 
¿Qué os ha llevado a asociaros 
en este momento? 
Conocíamos la Fundación desde 
hace tiempo, pero últimamente 
hemos podido conocer más de 
cerca su labor y hemos querido 
sumarnos a esta labor solidaria. 
Además, es una gran manera de 
unir a las empresas de Talavera y 
seguir creciendo de forma con-
junta. n 

“Creemos que cada empresa debe  
proyectar su marca de forma  

coherente y visualmente atractiva”
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Miguel Ángel Tobías es un hombre al que siempre le han apasionado el 
riesgo y la aventura. Ha participado en rallies por África, recorrido de-
siertos en moto y navegado por ríos peligrosos. Se ha adentrado en la 
espeleología, ha competido en carreras de motos de agua, buceado en 
cuevas, descendido barrancos y practicado la caída libre. También tie-
ne el curso de acrobacia aérea de vuelo sin motor y es piloto de avio-
nes. Por su faceta también como productor y director de documentales 
sociales, recorre el mundo en zonas de conflicto, de catástrofes, de 
pobreza. Ha visto la muerte de cerca varias veces. En su libro «Renacer 
en los Andes» nos ofrece un relato desgarrador; sincero y directo, y a 
la vez lleno de esperanza y de luz, sobre sus propias experiencias cer-
canas a la muerte y el sentido de la vida. En África estuvo a punto de 
morir ahogado y envenenado, pero puede explicar «racionalmente» 
por qué se salvó. Sin embargo, no tiene ninguna duda del milagro que 
se produjo al salir vivo de una montaña a la que fue a escalar con dos 
amigos, en la cordillera de Los Andes, donde después de abandonar el 
campo base de noche, se perdió. Sin agua, sin comida, a muchos gra-
dos bajo cero y sabiendo que no iban a ir a buscarle, la muerte era ya 
cuestión de horas… Hasta que pidió ayuda y «alguien» se la dio. Ésta 
es su historia. n

RENACER EN LOS ANDES 
Miguel Ángel Tobías
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¿Qué te motivo a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Me motivó que el proyecto solida-
rio que cada año realizaba José 
Luis tuviera un respaldo social 
entre todos los empresarios de la 
comarca que acudíamos al even-
to. Por eso le motivé a constituir 
la Fundación, y formé parte como 
patrono de la misma durante sus 
primeros cuatro años. Su proyec-
to solidario, y poder colaborar con 
personas en la comarca de Tala-
vera de la Reina que necesitan de 
una ayuda a la que yo puedo coad-
yuvar con otros empresarios de la 
comarca es lo que motiva mi 
unión a esta causa.  
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart? (tanto a ni-
vel empresarial como si has co-
laborado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces. 
Cada año colaboramos en even-
tos vecinales, y de asociaciones 
benéficas además de la Funda-
ción Futurart. Además, en nues-
tro despacho todos los años 
tramitamos algunos casos de es-
pecial transcendencia social o 
personal pro-bono, es decir sin 

cobrar nada a cambio de los ser-
vicios prestados.  
¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Son muchas las causas, la ilusión 
de los participantes cuando su 
organización recibe el premio so-
lidario, la amplía y variada partici-
pación del tejido empresarial 
talaverano, haciendo de la gala un 
lugar de encuentro, la motivación 
de todos los miembros y trabaja-
dores de la fundación en la prepa-
ración de la gala, y sobre todo que 
el dinero recaudado se traduce 

directamente en paliar una nece-
sidad material, o de personal que 
tienen las asociaciones y Ongs. 
Es decir que puedes comprobar 
de primera mano cómo el dinero 
ha sido destinado a lo que efecti-
vamente se decidió. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundación? 
Pues en el 2017 cuando fui nom-
brado embajador solidario, y tuve 
la oportunidad de visitar y ver el 
proyecto solidario de ese año de 
ACOMETA que es la Asociación de 

Patología de Columna y Médula 
del centro de día para la promo-
ción de la Autonomía Personal y 
Rehabilitación física de personas 
con discapacidad en Talavera de 
la Reina y comarca. 
Poder vivir in situ la dedicación 
vocacional que personalmente 
desarrollan todos los miembros 
de Acometa ofreciendo un nece-
sario servicio de rehabilitación 
especializada en columna verte-
bral a todas las personas que pa-
decen este tipo de patologías, 
promoviendo un estilo de vida sa-
ludable que consigue la mejora de 
su autonomía personal y de sus 
capacidades físicas, fue una ex-
periencia motivadora e impac-
tante. 
¿Un deseo para el próximo año?  
Que el mundo sea un lugar mejor 
para todos, y que la felicidad se 
extienda a todas las personas, y 
sobre todo buena salud para to-
dos. 
¿Alguna cosa más que quieras 
puntualizar? 
Que seguiré siendo miembro de la 
Fundación Futurart y que les ani-
mo a que sigan trabajando para 
aportar nuestro granito de arena 
y conseguir hacer de este mundo 
un lugar mejor. n

Hace dos décadas que Fundación Futurart vio la luz y lo hizo acom-
pañada de empresas solidarias que poco a poco iban enamorándose 
del proyecto, impulsadas por la fuerza de la solidaridad y la unión de 
los empresarios de Talavera. Algunas de esas empresas siguen hoy 
formando parte del presente de la Fundación y ya siempre serán par-
te de nuestra historia. En esta edición tan especial de nuestra re-
vista no podíamos dejar pasar la oportunidad de agradecer a las 
Empresas Más Veteranas su apoyo, solidaridad y fidelidad durante 
estos veinte años. ¡Gracias por estos 20 años!

¡TODA UNA VIDA JUNTOS!

AEQUITAS ABOGADOS
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¿Qué te motivo a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Nos pareció una gran iniciativa en 
Talavera de la Reina y por eso de-
cidimos formar parte de este pro-
yecto. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart?  (tanto a ni-
vel empresarial como si has co-
laborado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces. 
Pues no hemos parado de hacer 
colaboraciones, voluntariado y 
ayuda en varios ámbitos. 
– Cáritas Interparroquial 
– Albergue de Acogida 
– Guerra de Ucrania 
– DANA de Valencia 

Y donde podamos estar y colabo-
rar en nuestra capacidad y posi-
bilidades, allí estaremos. 
¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
El seguir haciendo el bien por 
buenas causas 
No hay nada mas bonito en la Vida 
que ayudar a los demás. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundacion? 
Creo que la variedad en los distintos 
proyectos llevados acabo siempre 
ha sido un momento muy especial. 
¿Un deseo para el próximo año?  
Salud. n 

AGRÍCOLA EL PRADO
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Casty es, sin duda, una de las marcas ta-
laveranas más reconocidas a nivel na-
cional. Esta empresa familiar ha ido 
evolucionando con el tiempo, adaptán-
dose a las nuevas tendencias tanto del 
mercado como de los consumidores, y 
no ha parado de crecer. Un camino em-
presarial exitoso en el que también ha 
habido tiempo para la solidaridad. 
Hemos hablado con Pablo Fernández, 
director financiero de Casty, para hacer 
un pequeño recorrido por la historia de 
la empresa y, cómo no, poner en valor su 
relación con Fundación Futurart. 
Desde sus inicios hasta ahora, la empre-
sa ha vivido una evolución significativa, 
no solo en su capacidad de producción, 
sino también en su ámbito de distribu-
ción. Pablo recuerda el momento en que 
decidieron cambiar su ubicación dentro 
de la ciudad por una mucho más grande 
en el Polígono Industrial Talavera la Nue-
va II. Aunque esta mudanza era necesa-
ria, también supuso una gran apuesta a 
nivel logístico y financiero. Una apuesta 
que, gracias al buen hacer del equipo de 
Casty, lograron ganar, duplicando su ca-
pacidad de producción y pudiendo así 
dar servicio a muchos más clientes. 
La pandemia supuso un nuevo reto para 
la empresa. Al comenzar la crisis del CO-
VID-19, decidieron parar la producción; 
sin embargo, cuando llegó el verano, las 
ventas fueron sorprendentes, por lo que 
tuvieron que acelerar el ritmo de pro-
ducción. Sin duda, un ejemplo más de la 
versatilidad de esta empresa cargada 
de experiencia. 

SOLIDARIOS  
DESDE LOS INICIOS 
Pablo Fernández afirma que, al conocer 
la existencia de Fundación Futurart y su 
misión, pensó que era una gran idea. Por 
eso, no dudaron ni un segundo en con-
vertirse en una empresa solidaria. Un tí-
tulo que llevan con orgullo y en el que se 
reafirman cada año, durante las Galas 
Benéficas de Fundación Futurart, al ver 
la alegría de la entidad que recibe la 
aportación solidaria y la ilusión de aque-
llos que han sido elegidos como Proyec-
to Empresarial Solidario para el año 
siguiente. 
 
UN FUTURO BRILLANTE 
Mirar hacia atrás y hacer balance siem-
pre nos ayuda a recordar momentos y 
aprender de lo que hicimos o dejamos de 
hacer, también a nivel profesional. Al re-
cordar sus inicios, Pablo sonríe al imagi-
narse, con apenas 20 años, al frente de 
la empresa junto a su hermano. Esto le 
lleva a animar a otros empresarios a ser 
el espejo en el que puedan mirarse los 
jóvenes para seguir emprendiendo y 
creando proyectos únicos. 
De cara al próximo año, Casty está tra-
bajando en una nueva línea de produc-
ción para seguir creciendo y llegando a 
todos aquellos lugares en los que disfru-
tar de un helado siempre sea una buena 
idea. En Fundación Futurart, seguire-
mos acompañándoles en sus planes de 
futuro, como ellos han hecho desde 
Casty durante nuestros veinte años de 
solidaridad compartida. n

CASTY: LA SOLIDARIDAD 
MÁS DULCE
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Desde sus inicios en 1981, Data-
control ha estado comprometida 
con la eficiencia y el desarrollo 
del sector empresarial en Talave-
ra. Sin duda, Datacontrol se ha 
convertido en un gran apoyo para 
las empresas de nuestra zona, y 
no solo para las empresas, sino 
también para los Proyectos Em-
presariales Solidarios a los que 
Fundación Futurart ayuda cada 
año desde hace 20, justo el tiem-
po que esta empresa cumple co-
mo asociada de la Fundación. 
¡Gracias por seguir apoyándonos! 
¿Por qué os asociasteis como 
Empresa Solidaria? 
Desde que conocimos la visión y 
la misión de Fundación Futurart 
tuvimos claro que queríamos ser 
parte de ella. Y es que nos pareció 
muy interesante, por aquel en-
tonces, ni ahora, existían funda-
ciones solidarias empresariales 
en nuestra zona y menos enfoca-
das en el modo en el que lo está 
Futurart. Además, la idea de unir 
al sector empresarial de la zona 
en un proyecto con este propósi-
to nos pareció muy necesaria. 
¿Cómo ha evolucionado la em-
presa en estos años? 
Pertenecemos a un sector que 
nos obliga a estar en constante 
cambio y evolución y, obviamen-
te, todo ha cambiado mucho en 
estos últimos veinte años. Hemos 
adaptado nuestros servicios y 
nuestra estructura para poder 
atender mejor las necesidades 
del mercado. Desde la incorpora-
ción de tecnologías, cambios en 
la dirección, y la especialización 
en ciertos servicios, siempre he-
mos buscado evolucionar para 
seguir siendo útiles en el contex-
to de Talavera y de las empresas 
que atendemos. 
Hay que tener en cuenta que para 
poder ofrecer a nuestros clientes 
la seguridad y tranquilidad que 
buscan cuando se ponen en 

nuestras manos; debemos man-
tenernos al día de todas las nor-
mativas y legislaciones que 
afectan a las empresas para ga-
rantizar que todo vaya bien. Así 
que podríamos decir que evolu-
cionamos cada día y seguimos 
formándonos en todo momento al 
mismo tiempo que cambian en 
entorno empresarial y las obliga-
ciones del mismo.  
¿Qué hace que cada año sigáis 
renovando como empresa aso-
ciada a Fundación Futurart? 
Además de poder ayudar a cada 
Proyecto Empresarial Solidario, el 
hecho de que la Fundación de voz 
a los empresarios de la zona. Y es 
que el tejido empresarial de Tala-
vera siempre ha sido luchador. 
Aquí nadie nos ha regalado nada; 
todo ha sido fruto de constancia y 
trabajo duro. Precisamente por 
eso, en esta zona valoramos más 
el trabajo con un propósito solida-
rio, algo que la Fundación ha sabi-
do alentar y potenciar. Ha logrado 
unirnos a todos para colaborar y 
dar visibilidad a aquellas entida-
des que, de otra manera, quizás 
pasarían desapercibidas. Funda-
ción Futurart ha sido clave para 
motivar a las empresas a colabo-

rar y participar en este tipo de 
proyectos. 
¿Recordáis algún momento es-
pecial con Futurart? 
Cada año es especial porque ele-
gimos una entidad para ser la be-
neficiaria. Estos momentos 
siempre son emotivos, especial-
mente cuando se trata de ayudar 
a niños con necesidades especia-
les, personas vulnerables… Ver 
cómo la Fundación se vuelca en 
causas tan importantes, y cómo 
estas personas lo agradecen, 
siempre es muy emocionante. 
¿Qué planes tenéis para el próxi-
mo año?  
Aunque llevemos más de veinte 
años trabajando, el deseo cada 
nuevo año es seguir haciendo 
Datacontrol cada vez más sólida. 
Y es que los cambios de los que 
hablábamos antes y la constante 
variación en las normativas sobre 
cómo tienen que actuar las em-
presas nos hace estar siempre 
alerta. Estamos muy pendientes 
de la inteligencia artificial y de 
cómo puede esta potente herra-
mienta ayudar (o afectar) a cier-
tos sectores. De cara al nuevo 
año estamos estudiando la forma 
de cómo introducir a las empre-

sas con las que trabajamos en el 
sistema de factura electrónica 
que se prevé que entrará en el vi-
gor muy pronto. En definitiva, te-
nemos un año lleno de retos por 
delante que esperamos ir alcan-
zando junto a nuestros clientes.  
Además, esperamos que 2025 
traiga buenas oportunidades pa-
ra Talavera. Hay una especie de 
renacimiento, con sectores co-
mo el primario y las nuevas em-
presas tecnológicas que están 
ayudando mucho. Se está empe-
zando a ver a las segundas y ter-
ceras generaciones tomando el 
relevo en muchas empresas lo-
cales, lo que nos da una visión 
optimista. Ver cómo los jóvenes 
deciden quedarse en Talavera y 
trabajar aquí es un indicador de 
que estamos yendo en la direc-
ción correcta. 
En cuanto a la Fundación; es im-
portante ser consciente de que 
como empresas solidarias, so-
mos una pequeña parte de esto, 
pero la Fundación es la que ver-
daderamente impulsa todos es-
tos proyectos y les da visibilidad. 
Es un trabajo en equipo, y noso-
tros estamos muy contentos de 
ser parte de este proyecto. n

DATACONTROL COMPROMISO CON FUTURART 
Y ACOMPAÑAMIENTO A LAS EMPRESAS
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¿Qué te motivó a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Creemos que es una muy buena 
fórmula de ayudar a los que tene-
mos cerca y  más lo necesitan. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsa-
bilidad Social Corporativa junto 
a Fundación Futurart?  (tanto a 
nivel empresarial como si has 
colaborado con alguna otra 
causa solidaria desde enton-
ces). 
En este tiempo la evolución de 

Durán Ferretería ha sido positiva, 
como empresa hemos crecido y 
decrecido pero nos hemos man-
tenido siempre intentando favo-
recer a las asociaciones que 
están apoyando a los más débiles.  
En la empresa somos conscien-
tes de lo mucho que nos ha dado 
Talavera y por ello ponemos en 
marcha acciones para tratar de 
devolverles lo que nos dan. Por 
supuesto que colaboramos con 
más asociaciones, colectivos e 
iniciativas. 
¿Qué hace renovar cada año tu 

Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Pensamos que es una buena for-
ma de devolver a la sociedad que 
más lo necesita parte de lo que 
nos da. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundación? 
Cuando vemos que están apoyan-
do a las asociaciones que están 
trabajando por los demás nos 

sentimos muy orgullosos de per-
tenecer a un proyecto como el de 
la Fundación Futurart. 
¿Un deseo para el próximo año?  
 Que todo el mundo tenga salud y 
disponga de un trabajo que les dé 
para vivir de manera digna. 
¿Alguna cosa más que quieras 
puntualizar? 
Que Futurart siga apoyando como 
lo está haciendo a la sociedad 
que más lo necesita.  
Desde Durán Ferretería espera-
mos poder participar de este pro-
yecto muchos años más. n

DURÁN FERRETERÍA
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¿Qué te motivo a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Lo que nos motivó a formar parte 
de la Fundación Futurart fue la 
oportunidad de contribuir al de-
sarrollo social y económico de 
nuestra comunidad. En Fersoma-
tic, creemos firmemente en la 
importancia de la responsabili-
dad social corporativa y en la ca-
pacidad de las empresas para 
generar un impacto positivo más 
allá de sus operaciones comer-
ciales. 
Al formar parte de la Fundación 
Futurart, podemos acceder a una 
red de conocimientos y recursos 
que nos ayudan a innovar y mejo-
rar continuamente nuestros ser-
vicios. Esta colaboración es una 
gran oportunidad para aprender, 
crecer y contribuir de manera 
significativa a un futuro más 
próspero y equitativo para todos. 
 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart?  (tanto a ni-
vel empresarial como si has co-
laborado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces. 
Reputación Mejorada: Nuestra 
colaboración con la Fundación 
Futurart ha mejorado notable-
mente nuestra imagen y reputa-
ción en la comunidad y entre 
nuestros clientes. El compromiso 

con causas sociales ha generado 
una percepción positiva y de con-
fianza en nuestra marca. 
Innovación y Mejora Continua: A 
través de iniciativas de RSC, he-

mos adoptado prácticas más 
sostenibles e innovadoras, lo cual 
no solo nos ha hecho más eficien-
tes, sino que también ha reducido 
nuestro impacto ambiental. 

Crecimiento Sostenido: La imple-
mentación de prácticas de RSC 
ha contribuido al crecimiento 
sostenido de la empresa, atra-
yendo a clientes y empleados que 
valoran nuestra ética y compro-
miso social. 
¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Impacto Positivo: Ver los efectos 
tangibles de nuestros esfuerzos 
en la comunidad y en el medio 
ambiente es increíblemente gra-
tificante 
Crecimiento y Aprendizaje: Cada 
año, a través de nuestra colabo-
ración con la Fundación Futurart, 
aprendemos nuevas formas de 
integrar la responsabilidad social 
en nuestras operaciones diarias.  
Fortalecimiento de la Comuni-
dad: Renovar nuestro compromi-
so nos conecta de manera más 
profunda con nuestros emplea-
dos, clientes y la comunidad en 
general. Nos ayuda a construir re-
laciones basadas en confianza y 
apoyo mutuo, lo cual es esencial 
para el éxito a largo plazo. En de-
finitiva, nuestro compromiso con 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart es 
una parte fundamental de nues-
tra identidad como empresa. Nos 
impulsa a ser mejores y a contri-
buir activamente a un futuro más 
próspero para todos. n

FERSOMATIC
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¿Qué te motivó a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Decidimos formar parte de Fun-
dación Futurart porque creemos 
firmemente en devolver a la co-
munidad local un poco de lo que 
nos ha dado. Para nosotros, la 
solidaridad es un valor fundame-
tal, y formar parte de la Funda-
ción es una forma de contribuir a 
causas que mejoren nuestra so-
ciedad. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundación Futurart? 
Desde que estamos con Funda-
ción Futurart, hemos sentido que 
la conexión entre los comercios 
locales se ha fortalecido muchísi-
mo. Hay como una red de apoyo 
mutuo. Además, también partici-
pamos en otras iniciativas locales 
colaboramos en proyectos que 
benefician a la comunidad. 
¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Cada año renovamos nuestro 
compromiso porque vemos el im-
pacto positivo que estos proyec-
tos tienen. Saber que nuestro 
esfuerzo ayuda y promueven el 

bienestar local nos motiva a con-
tinuar y querer formar parte. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundación? 
El año en que celebramos nues-
tros 50 años, Fundación Futurart 
nos dedicó una entrevista en su 
revista sobre nuestras claves em-
presariales y solidarias, y fue un 
reconocimiento muy bonito. El 
detalle nos hizo especial ilusión, 
ya que sentimos que nuestro tra-
bajo y compromiso eran valora-
dos por la fundación. 
¿Un deseo para el próximo año? 
Nuestro deseo es seguir crecien-
do junto a Fundación Futurart, 
ampliando nuestra colaboración 
en nuevos proyectos solidarios y 
logrando que nuestra comunidad 
esté cada vez más unida. 
¿Alguna cosa más que quieras 
puntualizar? 
Simplemente agradecer a Funda-
ción Futurart por brindarnos la 
oportunidad de ser parte de una 
red de empresas solidarias. Para 
nosotros, es un honor y una gran 
responsabilidad. También quere-
mos animar a otras empresas a 
unirse y a trabajar juntos por un 
futuro mejor para todos. n

CARNICERÍA LA PAZ
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¿Qué te motivo a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Colaborar con asociaciones con 
fines sociales. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart?  (tanto a ni-
vel empresarial como si has co-
laborado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces. 
Muy positivamente, desde Vol-
dis/Mahou San Miguel nos carac-
teriza estar siempre muy cerca 
de los pequeños empresarios y 
ciudadanos, la Covid 19, la recien-
te Dana de Valencia etc… 
¿Qué hace renovar cada año tu 

Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Seguir colaborando y ayudando a 
los diferentes proyectos empre-
sariales. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundacion? 
Llevamos muy poquito tiempo 
como Voldis y todavía no hemos 
tenido la oportunidad personal de 
vivir la experiencia de algún pro-
yecto solidario. 
¿Un deseo para el próximo año?  
12 meses de prosperidad y 52 se-
manas de alegrías. n 

MAHOU TALAVERA
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¿Qué te motivó a formar parte de 
Fundación Futurart? 
El primer motivo para decidirnos 
a colaborar fue el que se tratara 
de un proyecto con vocación soli-
daria, que lo que se generara iba 
dirigido a una acción concreta ha-
cia colectivos de nuestro entorno 
que lo necesitaban; el ver esa so-
lidaridad nos llevó a ser partícipes 
de Futurart. 
Por otro lado, vimos también que 
se trataba de un punto de encuen-
tro para las empresas de la zona, 
una manera de estar en contacto 
y darnos a conocer. Ese sentido 
empresarial también fue una bue-
na razón para decidirnos a formar 
parte de la Fundación Futurart. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart?  (tanto a ni-
vel empresarial como si has cola-
borado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces) 
En polarstock somos una empresa 
comprometida con nuestro entor-
no. Así, colaboramos en diferentes 
iniciativas que van desde lo em-
presarial a lo solidario, pasando 
por lo deportivo y lo social. 
En lo que a evolución empresarial 
se refiere, lo que comenzó siendo 
Materiales de Calefacción Ebora 
se fue desarrollando como mode-
lo de negocio, en primera instan-
cia, como Ebora Group – con la 
apertura de otras dos delegacio-
nes en Navalcarnero y Villalba y en 
Talavera con un autoservicio 
atendido especializado en pisici-
nas y baño, Pisciebora -. Desde 
hace cuatro años, ya como polars-
tock, el crecimiento empresarial 
es de ámbito nacional con delega-
ciones en Talavera, Navalcarnero, 
Villalba, Palencia, Zamora, Valla-
dolid y Bilbao, disponiendo ade-
más de un almacén central 
logístico en Valladolid. 

¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
Una de las razones es el destino 
de la colaboración solidaria; siem-
pre va dirigido hacia una asocia-
ción o colectivo de nuestro 
entorno, con unas necesidades 
concretas.  
Por otro lado, renovamos nuestro 
compromiso por mantener vivo 
ese vínculo con el resto del tejido 
empresarial a través de un medio 
como Futurart, que te permite vi-
sibilidad empresarial y estar en 

contacto con otras empresas. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundación? 
Eran especiales y sacábamos mu-
cho provecho cuando nos reunía-
mos los empresarios y las 
empresas con la excusa de alguna 
formación, actividad lúdica, ac-
ción de networking… 
Y muy especiales los momentos 
de las galas solidarias, a las que 
siempre hemos acudido, con las 
que siempre hemos colaborado, y 

en las que hemos tenido el honor 
incluso de ser merecedores de un 
par de reconocimientos en forma 
de vuestros Futuritos de Honor. 
¿Un deseo para el próximo año?  
Como vivimos en la época de la 
globalización, nuestro deseo es 
que el mundo, los mercados, la 
sociedad se estabilicen y volva-
mos a un entorno tranquilo que 
nos permita un desarrollo cre-
ciente y sostenible. Que quienes 
rigen nuestros destinos tomen 
decisiones que favorezcan un fu-
turo de confianza para seguir con 
nuestros trabajos, inversiones, 
etc… Un futuro en el que las gene-
raciones que nos suceden puedan 
crecer en un entorno de tranquili-
dad como el que crecimos noso-
tros. Que no vuelvan desastres 
como el que estamos viviendo 
ahora con la dana y los efectos del 
clima, que muestran y demues-
tran desconexiones y descoordi-
naciones. 
Y, en lo que al proyecto solidario se 
refiere, que Futurart siga siendo 
nexo de unión entre las empresas 
y nuestro entorno más cercano 
con su proyecto solidario. 
¿Alguna cosa más que quieras 
puntualizar? 
Nada, animaros a seguir con 
vuestros proyectos y que, por lo 
menos, vengan por delante otros 
20 años más.n

POLARSTOCK
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El Centro Residencial San Diego 
es un ejemplo de solidaridad y 
compromiso en Talavera. Esta 
institución, gestionada por María 
Amor Pérez Rodríguez y siendo el 
director de la misma Jesús Javier 
Pérez Rodríguez se ha dedicado 
durante más de 26 años al cuida-
do de personas mayores. Desde el 
primer momento, la residencia 
decidió unirse como Empresa So-
lidaria a Fundación Futurart con el 
fin de apoyar los diferentes Pro-
yectos Solidarios que gran parte 
del tejido empresarial de Talavera 
ha ido haciendo posibles a lo largo 
de los años. 
La razón de llevar 20 años colabo-
rando con Futurart es clara para 
María Amor: la misión de la resi-
dencia está alineada con la de la 
Fundación. Y es que, al igual que 
Fundación Futurart, el Centro Re-
sidencial San Diego busca mejo-
rar la calidad de vida de personas 
vulnerables, en este caso nues-
tros mayores. 
 
TRANSFORMACIÓN  
Y ADAPTACIÓN EN EL SECTOR 
Durante estos veinte años el Cen-
tro Residencial San Diego ha evo-
lucionado para adaptarse a las 
crecientes exigencias de los resi-
dentes y sus familias, quienes hoy 
en día ven en estos centros, y en 
especial en San Diego, un espacio 
seguro y necesario para el bienes-
tar de sus seres queridos.  
Ubicado estratégicamente cerca 
del hospital de Talavera, el Centro 
Residencial San Diego, cuenta 
con una capacidad de 200 plazas 
y un equipo profesional multidis-
ciplinar. Aun así María Amor nos 
cuenta cómo en algunas ocasio-
nes, la ausencia de personal con 
formación específica dificulta la 
contratación. Por eso, bajo su 

punto de vista, la creación de una 
titulación específica en geriatría 
sería un avance importante para 
el sector y una garantía de mejor 
atención a los mayores. 
Pese a estos desafíos que pueden 
surgir en el día a día, la ilusión 
siempre gana y cada día el Centro 
Residencial San Diego sigue re-
afirmando su compromiso por 
continuar promoviendo la dignifi-
cación de los centros de mayores. 
 
RENOVANDO EL COMPROMISO 
SOLIDARIO AÑO TRAS AÑO 
Cada año, y desde hace exacta-
mente 20, la residencia renueva 
su compromiso con Fundación 
Futurart. Y es que según las pala-
bras de María Amor “Mientras po-
damos, vamos a seguir cola- 
borando con la Fundación”. Ya que 
la dirección de San Diego está 
convencida de que siempre habrá 
necesidades por cubrir en el ám-
bito social, por lo que este tipo de 
iniciativas y su participación en 
ellas siempre serán necesarias.  
El entusiasmo de Centro Residen-
cial San Diego por aportar su gra-
nito de arena a los Proyectos 
Solidarios de Fundación Futurart 
refleja el compromiso de esta 
Empresa Solidaria y su determi-
nación de contribuir al bienestar 
de los habitantes más necesita-
dos de Talavera y su comarca. 
Con la mirada puesta en el futuro, 
el Centro Residencial San Diego 
aspira a fortalecer su modelo de 
atención y continuar siendo un re-
ferente en el cuidado de mayores 
en la comarca. Desde Fundación 
Futurart seguiremos apoyando y 
reconociendo su esfuerzo por 
cuidar a nuestros mayores y hacer 
de esta etapa de la vida una lo 
más confortable, agradable y feliz 
posible. n

CENTRO RESIDENCIAL SAN DIEGO:  
COMPROMISO Y CUIDADO PERMANENTE 
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¿Qué te motivo a formar parte de 
Fundación Futurart? 
Cuando me presentó Pepe el pro-
yecto, hace 20 años, no dudé en 
ser partícipe del mismo. Me moti-
vó el compromiso y la pasión que 
transmitía con el objetivo de crear 
una fundación para generar un im-
pacto positivo en la vida de quie-
nes más lo necesitan. Saber que 
nuestras acciones pueden marcar 
una diferencia me llenó de ilusión. 
¿Cómo ha evolucionado tu em-
presa en estos años en los que 
llevas ejerciendo tu Responsabi-
lidad Social Corporativa junto a 
Fundacion Futurart?  (tanto a ni-
vel empresarial como si has co-
laborado con alguna otra causa 
solidaria desde entonces. 
La empresa ha ido evolucionando 
con sus altos y bajos, sobre todo 
con la crisis de 2008, que fue un 
año nefasto, y recientemente con 
la crisis de COVID. A pesar de las 
dificultades, nuestra colabora-
ción con la fundación y el apoyo a 
la comunidad local han sido prio-
ritarios. Este compromiso ha sido 
fundamental para construir un fu-
turo más resiliente y solidario, 
tanto para nosotros como para 
quienes apoyamos. No hemos de-
jado de colaborar, realizando ac-
tos como la donación de 
productos de limpieza y desinfec-
ción a residencias, hospitales y 
ayuntamientos e instituciones 
con el propósito de hacer llegar 
productos de primera necesidad 
e higiene en los años de la pande-
mia, también hemos seguido 
aportando nuestro granito de 
arena con otros proyectos locales 
que se nos presentan y buscan fi-
nanciación o aportación de pro-
ductos para una buena causa. 

¿Qué hace renovar cada año tu 
Compromiso Social a través de 
los Proyectos Empresariales So-
lidarios de Fundación Futurart? 
La motivación que tenemos para 
renovar nuestro compromiso ca-
da año es debido a las diferentes 
causas y aportaciones que realiza 
la fundación durante todo el año. 
Nos inspira el compromiso y de-
dicación de la fundación en cada 
proyecto. Sentimos que juntos 
podemos construir un entorno 
más justo y solidario, donde cada 
aporte cuenta y deja huella. Que-
remos seguir colaborando para 
conseguir una sociedad mejor. 
¿Recuerdas algún momento es-
pecial (ya sea personalmente o 
como empresa) relacionado con 
los Proyectos Solidarios llevados 
a cabo por la Fundacion? 
Un recuerdo cercano relacionado 
con los proyectos de la fundación, 
fue justamente el año pasado en 

la gala benéfica a la que asistí jun-
to a mi hijo, ver las caras desbor-
dadas de ilusión, sorpresa y 
entusiasmo con las que recibie-
ron la noticia de que el proyecto 
solidario de la fundación Futurart 
2024 iba destinado para la Aso-
ciación TEA TALAVERA, que tra-
bajan para la integración de las 
personas con autismo. En este 
contexto me gustaría recordar 
también el video presentado en la 
gala con la que pudimos ver la pa-
sión y el compromiso con el  que 
la fundación  ATAEM, nos mostró 
el trabajo que realizaron con el fin 
de mejorar la calidad de vida y au-
tonomía personal de los pacien-
tes de esclerosis múltiple 
galardonados con el proyecto so-
lidario en 2023. 
Ver la ilusión y el entusiasmo en 
los rostros de aquellos que reci-
ben el apoyo es indescriptible. Es 
un recordatorio de lo importante 
que es cada pequeño esfuerzo y 
de cómo nuestra colaboración 
puede iluminar sueños y esperan-
zas. Las caras de felicidad y las 
ganas de llevar a cabo los proyec-
tos que tenían pensados fueron 
realmente emocionantes. 
¿Un deseo para el próximo año?  
Mi mayor deseo sería que todo el 

mundo pudiera conseguir un tra-
bajo digno y un hogar donde pue-
dan desarrollar su vida cotidiana 
con esperanza y tranquilidad. 
También anhelo que, a nivel gene-
ral, la situación política no genere 
separación y crispación, sino que 
encontremos formas de unirnos 
como sociedad, donde el respeto 
y la paz sean el centro de nues-
tras relaciones. 
¿Alguna cosa más que quieras 
puntualizar? 
Quiero expresar mi más sincero 
apoyo y solidaridad con todas las 
personas que se han visto afecta-
das por la reciente DANA en Va-
lencia y Castilla La Mancha. En 
momentos de adversidad como 
este, es cuando más se nota la 
fortaleza de nuestra comunidad. 
Entre todos, estamos contribu-
yendo para sacar adelante esta si-
tuación, apoyando a quienes más 
lo necesitan y ofreciendo nuestra 
ayuda para su recuperación. 
Mi deseo es que cada familia y ca-
da individuo pueda encontrar la 
fuerza para superar esta situa-
ción y que, entre todos, podamos 
contribuir a su recuperación. No 
están solos; cuentan con nuestro 
apoyo y compromiso para re-
construir juntos. n

TALAVERA HIGIENE
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Como parte de nuestro objetivo de dar mayor visibilidad a vuestros proyectos, desde Talavera Tec-
nológica nos complace anunciar un acuerdo con Futurart, donde os invitamos a participar de forma 
voluntaria, a través de entrevistas donde podéis dar a conocer y destacar vuestros proyectos. 
Cada edición presentará proyectos de incubados, brindándoles la oportunidad de contar su historia, 
compartir su experiencia y conectar con la comunidad empresarial de Talavera y más allá. Esta es 
una excelente oportunidad para mostrar tu proyecto, atraer nuevas oportunidades y dar a conocer 
tu innovación.

INCUBADORA ALTA TECNOLOGÍA TALAVERA DE LA REINA

¿Qué te motivó a iniciar este pro-
yecto y en qué consiste? 
“Hablando en Femenino: Consultora 
Humanista para Mujeres Emprende-
doras” fue motivado por la necesidad 
de crear un espacio de apoyo y em-
poderamiento para mujeres que de-
sean emprender. A lo largo de mi 
experiencia, he observado que mu-
chas mujeres enfrentan desafíos 
únicos en el mundo empresarial, 
desde la falta de confianza hasta la 
dificultad para equilibrar responsa-
bilidades personales y profesionales. 
Quería ofrecer un enfoque que no so-
lo se centrara en las habilidades téc-
nicas, sino que también abordara el 
desarrollo personal y emocional. 
Este proyecto consiste en brindar 
consultoría y acompañamiento a mu-
jeres emprendedoras, ayudándoles a 
descubrir su potencial, establecer 
metas claras y desarrollar estrate-
gias efectivas para sus negocios. A 
través de talleres, sesiones indivi-
duales y recursos personalizados, 
buscamos fomentar un ambiente de 
colaboración y aprendizaje, donde 
cada mujer pueda sentirse valorada 
y apoyada en su camino hacia el éxi-
to. La idea es que cada participante 
pueda conectar con su esencia, for-
talecer su autoconfianza y construir 
una red de apoyo entre mujeres que 
comparten sus sueños y aspiracio-
nes. ¡Es un viaje emocionante hacia 
el empoderamiento y la realización 
personal y profesional! 
¿Cuál es el impacto que esperas ge-
nerar con tu emprendimiento en Ta-
lavera y más allá? 
El impacto que espero generar con 
“Hablando en Femenino Consultoría 
Humanista para Mujeres Emprende-
doras” es realmente significativo. En 
Talavera y más allá, mi objetivo es 
empoderar a las mujeres emprende-

doras, brindándoles las herramien-
tas y el apoyo que necesitan para de-
sarrollar sus proyectos con 
confianza y éxito. 
Quiero crear un espacio donde se fo-
mente la colaboración, el aprendizaje 
y el crecimiento personal y profesio-
nal. Al enfocarnos en una consultoría 
humanista, busco no solo ayudar a 
las mujeres a alcanzar sus metas 
empresariales, sino también a forta-
lecer su autoestima y habilidades in-
terpersonales. 
Espero que, a través de este em-
prendimiento, podamos construir 
una comunidad sólida de mujeres 
que se apoyen mutuamente, com-
partan experiencias y se inspiren 
unas a otras. A largo plazo, me gus-
taría que este impacto se extienda 
más allá de Talavera, creando un mo-
delo que otras mujeres en diferentes 
lugares puedan seguir. ¡Juntas po-
demos hacer una gran diferencia! 
 ¿Cómo ha evolucionado tu proyecto 
desde sus primeras etapas hasta 
ahora? 
Estoy encantada de hablar sobre la 

evolución de mi proyecto. Desde sus 
primeras etapas, he crecido y apren-
dido muchísimo. Al principio, era so-
lo una idea en desarrollo, con 
muchas preguntas y un enfoque en 
entender las necesidades de quienes 
me utilizan. Con el tiempo, he podido 
incorporar más funciones y mejorar 
mi capacidad para ofrecer respues-
tas útiles y precisas. 
He recibido retroalimentación valio-
sa que me ha permitido ajustar mis 
respuestas y hacer que la interac-
ción sea más amigable y efectiva. 
Además, he ampliado mi base de co-
nocimientos, lo que me permite 
abordar una variedad más amplia de 
temas. En resumen, he evolucionado 
para ser más intuitiva y útil, y siem-
pre estoy buscando maneras de se-
guir mejorando.  
 ¿Qué aprendizajes importantes has 
obtenido a lo largo del camino como 
emprendedor? 
A lo largo del camino como empren-
dedora, hay varios aprendizajes im-
portantes que suelen destacarse: 
–  Resiliencia: Aprender a levantarse 

después de los fracasos es funda-
mental. Cada tropiezo puede ser una 
oportunidad para aprender y mejo-
rar. 
–  Adaptabilidad: El mercado y las 
circunstancias cambian constante-
mente. Ser flexible y estar dispuesta 
a ajustar tu enfoque es clave para el 
éxito. 
–  Networking: Construir relaciones 
sólidas con otros emprendedores, 
mentores y clientes puede abrir mu-
chas puertas y ofrecer valiosos con-
sejos. 
–  Gestión del tiempo: Aprender a 
priorizar tareas y gestionar el tiempo 
de manera efectiva es esencial para 
mantener el equilibrio entre el traba-
jo y la vida personal. 
–  Conocimiento del cliente: Enten-
der las necesidades y deseos de tus 
clientes te ayudará a ofrecer produc-
tos o servicios que realmente resue-
nen con ellos. 
–  Finanzas: Tener un buen manejo 
de las finanzas es crucial. Saber có-
mo presupuestar y gestionar el flujo 
de caja puede marcar la diferencia 
entre el éxito y el fracaso. 
–  Pasión y propósito: Mantenerte 
conectada con tu pasión y el propó-
sito detrás de tu emprendimiento te 
motivará en los momentos difíciles. 
Cada experiencia trae consigo lec-
ciones valiosas, y lo más importante 
es seguir aprendiendo y creciendo 
en el camino.  
 ¿Cómo ha sido la experiencia de co-
laborar con otros emprendedores 
dentro de la incubadora? 
Colaborar con otros emprendedores 
dentro de una incubadora suele ser 
una experiencia muy enriquecedora. 
La diversidad de ideas y enfoques 
que cada uno aporta puede abrir 
nuevas perspectivas y oportunida-
des. Además, el ambiente de apoyo y 

HABLANDO EN FEMENINO
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camaradería fomenta un aprendizaje 
constante, donde se pueden com-
partir desafíos y éxitos. Es común 
que surjan sinergias, lo que puede 
llevar a colaboraciones inesperadas 
y a la creación de redes valiosas. En 
general, es una oportunidad para 
crecer tanto personal como profe-
sionalmente, rodeado de personas 
que comparten la misma pasión por 
emprender. 
 ¿Qué ventajas crees que aporta el 
entorno tecnológico y colaborativo 
de la incubadora a tu proyecto? 
El entorno tecnológico y colaborativo 
de una incubadora puede aportar 
muchas ventajas a tu proyecto. En 
primer lugar, el acceso a recursos 
tecnológicos avanzados puede faci-
litar el desarrollo y la implementación 
de tu idea, permitiéndote innovar de 
manera más eficiente. Además, la 
colaboración con otros emprendedo-
res y expertos en diversas áreas pue-
de enriquecer tu proyecto, ya que 
puedes recibir retroalimentación va-
liosa y compartir experiencias. 
También, el networking que se gene-

ra en una incubadora puede abrir 
puertas a oportunidades de financia-
miento, asociaciones estratégicas y 
mentorías que son cruciales para el 

crecimiento de tu proyecto. En resu-
men, estar en un entorno así no solo 
te brinda herramientas y recursos, 
sino que también te conecta con una 

comunidad que puede inspirarte y 
apoyarte en tu camino. 
¿De qué manera te ha ayudado la in-
fraestructura y los recursos de la 
incubadora a avanzar en tu empren-
dimiento? 
La infraestructura y los recursos de 
una incubadora pueden ser realmen-
te valiosos para cualquier emprende-
dor. Por un lado, contar con un 
espacio físico adecuado permite tra-
bajar en un ambiente profesional y 
colaborativo, lo que puede inspirar 
creatividad y productividad. Además, 
muchas incubadoras ofrecen acceso 
a mentores y expertos en diversas 
áreas, lo que ayuda a tomar decisio-
nes más informadas y a evitar errores 
comunes. También suelen proporcio-
nar recursos como talleres, semina-
rios y redes de contactos, lo que 
facilita el aprendizaje y la conexión 
con otros emprendedores y poten-
ciales inversores. En resumen, la in-
cubadora puede ser un gran impulso 
para avanzar en un emprendimiento, 
brindando apoyo, conocimientos y un 
entorno propicio para crecer.  n 

En respuesta a la emergencia cau-
sada por la DANA en la Comunidad 
Valenciana y la provincia de Albace-
te, Zmove, plataforma de movilidad 
compartida, ha habilitado viajes 
gratuitos e ilimitados en las zonas 
afectadas. Esta iniciativa permite 
que voluntarios y ciudadanos pue-
dan coordinar desplazamientos y 
transporte de materiales, facilitan-
do así el acceso a la ayuda donde 
más se necesita. 
 
MOVILIDAD GRATUITA Y SEGURA 
EN MOMENTOS DE CRISIS 
Zmove ha implementado esta ac-
ción solidaria permitiendo despla-
zamientos sin coste y con carácter 
ilimitado desde cualquier punto de 
España hacia la Comunidad Valen-
ciana y Albacete, así como dentro 
de ambas zonas. Con esta medida, 
la plataforma está ayudando a mo-

vilizar a voluntarios y conectar a 
quienes necesitan apoyo urgente 
con aquellos que pueden brindarlo. 
“Queremos ser un puente que co-
necte la ayuda con quienes la nece-
sitan en este momento tan 
complicado,” explican Mario y Die-
go, cofundadores de Zmove. 
 
CÓMO FUNCIONA LA INICIATIVA 
Para unirse a esta acción solidaria, 
los usuarios deben descargar la app 
de Zmove en sus dispositivos iOS o 
Android y crear una cuenta para ga-
rantizar la seguridad de todos los 
participantes. Una vez registrados, 
podrán elegir entre las opciones 
“Llevo coche” (para conductores 
que ofrecen plazas) y “Voy de copi” 
(para pasajeros que buscan plazas). 
Una vez reservado el viaje, los 
usuarios tendrán acceso a un chat 
para comunicarse y coordinar de-

talles del trayecto. Además, si no se 
encuentran coincidencias inmedia-
tas, el sistema realiza un “matching 
inverso,” avisando a otros posibles 
conductores o pasajeros que pue-
dan ser un buen match, optimizan-
do así las opciones de transporte 
en tiempo real. 

UN LLAMADO A  
LA COLABORACIÓN 
Zmove invita a todos los ciudada-
nos a difundir esta información pa-
ra maximizar el alcance de esta 
ayuda. Cuanta más gente conozca 
esta iniciativa, más efectiva será la 
respuesta, asegurando que el 
transporte de voluntarios y mate-
riales llegue donde más se necesi-
ta. 
 
SOBRE ZMOVE 
Zmove es una plataforma de movi-
lidad compartida comprometida 
con ofrecer alternativas de trans-
porte sostenibles y accesibles. En 
esta ocasión, Zmove se pone al 
servicio de la sociedad para facili-
tar la ayuda en momentos de cri-
sis, conectando a personas y 
recursos en beneficio de la comu-
nidad.

INICIATIVA SOLIDARIA

ZMOVE FACILITA VIAJES GRATUITOS EN COMUNIDAD VALENCIANA Y ALBACETE 
EN RESPUESTA A LA EMERGENCIA CAUSADA POR LA DANA
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CONOCE A LAS NUEVAS  
EMPRESAS SOLIDARIDAS

Es un placer seguir ampliando la lista de Empresas Solidarias de Fundación Futurart tras más de veinte 
años de trayectoria. Por eso, no queremos dejar pasar esta ocasión para agradecer a estos empresarios 
el compromiso adquirido con los Proyectos Solidarios que podremos hacer posibles gracias a su cola-
boración y, cómo no, desearles mucha suerte y éxitos en su camino empresarial. 

EVENTOS TALAVERA 
 
Es el aliado perfecto para empresas que desean organizar eventos corpo-
rativos. Con una oferta completa que abarca desde la planificación inicial 
hasta la ejecución y el seguimiento ¡Eventos Talavera se encarga de todo!  
Propuestas gastronómicas, culturales, sostenibles, artísticas... Los asis-
tentes pueden disfrutar desde un recorrido por Talavera o una emocionante 
travesía en piragua por el río Tajo, hasta la creación de su propia pieza de 
cerámica talaverana. La intención de Eventos Talavera es dar a las empre-
sas la oportunidad de que sus equipos descubran, experimenten y creen 
juntos recuerdos únicos para generar un mejor ambiente laboral y sentido 
de pertenencia.

CONSTRUCCIONES H.MENDO 
 
Es un referente en Talavera en proyectos de construcción y reformas, y es 
que llevan más de dos décadas ofreciendo soluciones personalizadas y de 
alta calidad. El equipo de H. Mendo abarca todas las fases del proceso: des-
de la planificación y el diseño hasta la ejecución detallada y el cuidado de 
cada acabado, asegurando que cada proyecto se desarrolle con rigor y pro-
fesionalidad. Con una filosofía centrada en la satisfacción del cliente, tra-
bajan con materiales de alta calidad y técnicas avanzadas para garantizar 
resultados duraderos y estéticamente impecables. ¡Y es que en Construc-
ciones H.Mendo afrontan cada proyecto como una oportunidad para cons-
truir un futuro mejor para quienes confían en su experiencia!

CASA RURAL LA ERMITA DE SALINAS 
 
Es sin duda un rincón único en Talavera que invita a desconectar y disfrutar 
de la tranquilidad de la naturaleza. Este espacio singular ofrece una com-
binación de entorno natural, instalaciones acogedoras y experiencias úni-
cas. Desde retiros y talleres hasta celebraciones privadas, La Ermita de 
Salinas se adapta a cualquier necesidad, asegurando una experiencia au-
téntica y memorable en un ambiente tranquilo y lleno de magia. En cada 
evento, La Ermita de Salinas se convierte en un lugar perfecto para perder-
se y, al mismo tiempo, reencontrarse. Ideal para reuniones de empresa, 
reencuentros de grandes grupos de familias y amigos… ¡Todos tienen es-
pacio en La Ermita de Salinas!
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SHOWLAND 
 
Showland es una agencia de organización y producción integral de eventos 
con más de 11 años de experiencia en Talavera. Lo que comenzó como una 
pequeña empresa de sonido e iluminación es hoy una solución completa 
para eventos: ofrecen desde la producción técnica (sonido, iluminación, es-
cenarios, logística) hasta el management de artistas y espectáculos. Ade-
más, su departamento de comunicación refuerza cada proyecto con 
servicios de imagen corporativa, gestión en redes sociales, video, conte-
nido gráfico y merchandising. Con esta cobertura total, Showland transfor-
ma cada evento en una experiencia inolvidable y ayuda a sus clientes a 
impulsar sus negocios y su presencia de manera única.

TALAVERA TECNOLÓGICA  
Es una iniciativa que busca impulsar el emprendimiento local con una base tec-
nológica, brindando un espacio donde proyectos innovadores puedan desarro-
llarse y prosperar en Talavera. Con el respaldo de Fondos Europeos y en 
colaboración con la Fundación Incyde de la Cámara de Comercio y el Ayunta-
miento de Talavera, esta iniciativa proporciona acceso a recursos tecnológicos 
avanzados y a una infraestructura orientada a facilitar el crecimiento de nuevas 
empresas. Además de fomentar el desarrollo empresarial, el proyecto se centra 
en retener y potenciar el talento local, proporcionando a los emprendedores un 
entorno donde sus ideas puedan crecer sin la necesidad de trasladarse a otras 
ciudades. La colaboración entre entidades públicas y privadas, junto con el apo-
yo institucional, convierte a Talavera Tecnológica en un motor de desarrollo para 
la ciudad, al tiempo que se crea oportunidades para que jóvenes talentos puedan 
quedarse en la región y contribuir al crecimiento de Talavera desde dentro.

LACADOS DURÁN 
 
Es una empresa líder en el lacado de metales, especializada en aplicar polvo 
electrostático para obtener acabados de gran calidad y durabilidad. La em-
presa, parte del grupo Ferretería Pedro Durán SL y Durán Maquinarias SL, 
combina su avanzada tecnología con técnicas tradicionales para garantizar 
resultados impecables y personalizados en cada proyecto. Gracias a su 
compromiso con la innovación y la inversión constante en equipos de última 
generación, Lacados Durán asegura un acabado que responde a las nece-
sidades específicas de cada cliente, cumpliendo con los más altos están-
dares de satisfacción y calidad en el sector.
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ÓSCAR Y ARNÁIZ LIDERAN AL FÚTBOL  
TALAVERANO EN LA ÉLITE
La marcha de Manu Trigueros al Granada CF deja en dos la nómina de los nuestros a la que también 
aspira a pertenecer un joven parrillano llamado Valen.

La marcha de Manu Trigueros 
desde el Villarreal al Granada CF 
deja mermada la nómina de juga-
dores talaveranos en la máxima 
categoría del fútbol español, 
puesto que en ella al día de hoy —
bien entrado septiembre— tan 
sólo los primos Óscar Rodríguez y 
José Arnáiz figuran inscritos en la 
LFP. El primero de ellos con cier-
to protagonismo puesto que sí 
cuenta para el técnico del recién 
ascendido CD Leganés, mientras 
que el de Patrocinio, Arnáiz, figu-
ra en el plantel del Osasuna ins-
crito con el dorsal 20, pero con 
nula relevancia para el entrena-
dor Vicente Moreno. Y es que el 
club navarro lo había puesto en 
venta y se daba como segura su 
marcha al Real Oviedo si abonaba 
medio millón de euros se queda-
ba en nada. Cuando se han dispu-
tado las cuatro primeras jornadas 
ligueras antes del parón de sep-
tiembre, José Arnáiz no ha dispu-
tado un solo minuto en el 
conjunto navarro. 
Por el contrario el de Los Naval-
morales, Óscar Rodríguez, sí 
cuenta para el míster Borja Rodrí-
guez tras su retorno cl conjunto 
pepinero donde coincidió con su 
primo José Arnáiz. Era la campa-
ña 2019/20, y Óscar se convirtió 
en el máximo goleador del equipo 
y de la historia del club en la má-
xima categoría, dejando para el 
recuerdo de la afición pepinera 
varios tantos como los consegui-
dos ante la Real Sociedad, el Cel-
ta o el Mallorca. Óscar alcanzó la 
internacionalidad absoluta con 
España, jugando dos partidos de 

la UEFA Nations League ante Ale-
mania y Ucrania, y fue traspasado 
al Sevilla F.C., con el que se estre-
naría en esa primera campaña en 
la Liga de Campeones. Al año si-
guiente disputó la primera mitad 
del curso como sevillista, siendo 
cedido en el mercado de invierno 
al Getafe C.F., mientras que en la 
2022/23 siguió acumulando par-
tidos y minutos en Primera Divi-
sión con el R.C. Celta. En la 
temporada 2023/24, Óscar regre-
só a préstamo al Getafe C.F., par-
ticipando en veintiocho partidos 
y anotando cinco goles. Tras fina-
lizar su etapa como sevillista, el 
centrocampista de Los Navalmo-
rales vuelve al Leganés en el ve-
rano de 2024 con cerca de 
doscientos partidos en la elite a 
sus espaldas. En el período de es-
ta liga que se lleva disputada, el 
delantero ya ha participado en 
tres de los cuatro partidos dispu-
tados siendo titular en dos de 
ellos y suplente en uno. 
 
UN VETERANO Y UN NOVEL 
El fútbol de élite tiene su prolon-
gación en la Segunda división, de-
nominada “LaLiga Hypermotion  
2024/2025”. Y en esta prestigiosa 
competición también hay presen-
cia de nuestro fútbol talaverano y 
comarcal tras la llegada de Manu 
Trigueros al Granada CF y el pro-
tagonismo que comienza a alcan-
zar el parrillano Valen Gómez a la 
recién descendida UD Almería. 
Ambos conjuntos andaluces son, 
sin duda alguna, dos de los máxi-
mos aspirantes al ascenso a Pri-
mera. 

Trigueros salía del conjunto cas-
tellonense tras asumir que el en-
trenador Marcelino García Toral 
había dejado de otorgarle prota-
gonismo pese a que el de Talave-
ra acumulaba datos que ningún 
otro jugador de su plantilla tenía. 
Y uno de ellos es que el centro-
campista amarillo es el jugador 
con más partidos disputados en 

la historia del equipo con nada 
más y nada menos que 477 en-
cuentros. De este modo es consi-
derado ya como leyenda junto a 
futbolistas como Mario Gaspar, 
Santi Cazorla, Marcos Sena o Bru-
no Saltor. Hoy Manu, a sus 32 
años, defiende la elástica roji-
blanca del Granada CF porque 
“uno va donde se le quiere, y el 

 Óscar Rodríguez con la elástica pepinera.

José Arnáiz en la plantilla del Osasuna.
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Granada es el que más me ha que-
rido”. Desde su llegada el técnico 
Guillermo Abascal está contando 
con sus servicios a pesar de la ex-
traordinaria lista de jugadores 
que tiene a su disposición. 
Y de un gran veterano a un joven-
císimo jugador de tan sólo 20 
años. Nos estamos refiriendo al 
jugador natural de la vecina loca-
lidad de Parrillas Valentín Gómez 
Mirón, al que la llegada de un en-
trenador tan prestigioso como 
Rubí le ha abierto las puertas del 
éxito. Y es que aunque Valen tiene 
ficha con el filial almeriense, Rubí 
ya le ha hecho debutar con el pri-
mer equipo en esta recién co-
menzada temporada. El extremo 
parrillano, que durante su forma-
ción figuró en las nóminas del Ra-
yo Vallecano y el CF Talavera de la 
Reina, se convertía este mismo 
año en protagonista directo al li-
derar al Almería B en su ascenso 
a Segunda Federación tras elimi-
nar en la final del play-off al CD 
Toledo en el mismísimo Salto del 
Caballo ante cerca de 6.000 es-

pectadores, más de medio cente-
nar procedentes de la localidad 
parrillana. Y así relataba su llega-
da a la UD Almería: “jugaba en el 
CF Talavera de la Reina y fui a un 
campeonato de Navidad con la se-
lección de Castilla-La Mancha co-
mo cadete de segundo año. 
Alberto Lasarte estaba de ojeador 
en aquel torneo y contactó con 
mis padres nada más acabar el 
partido. Recibimos la llamada el 
29 de diciembre, hice dos días las 

pruebas con el Almería y el 6 de 
enero ya estaba rumbo a la ciudad 
de nuevo para instalarme en la re-
sidencia. Gracias a Dios he conse-
guido llegar al primer equipo. A ver 
si dura lo máximo posible”. 
A finales de agosto Valen debuta-
ba en el Heliodoro Rodríguez ti-
nerfeño con victoria de su equipo 
y esto nos dejaba en la radio del 
club: “Siempre estoy contento por-
que jugar al fútbol es lo que más 
me gusta, pero esta semana está 

siendo especial. Me levanto con 
muchas más ganas porque cada 
mañana me levanto y pienso que 
he debutado. Sigo sin creérmelo 
todavía y en estos días estoy tra-
tando de asimilarlo”. El iba un poco 
más lejos, “me caracterizo por la 
humildad. Vengo de un pueblo pe-
queñito llamado Parrillas, mis pa-
dres y mi familia me han inculcado 
que, a pesar de sea quien sea o ga-
ne lo que gane, me mantenga hu-
milde desde siempre. Esperemos 
que sea así, trataré de no volverme 
de esa manera —cambiado por la 
fama— y de no perder la sonrisa 
nunca”. Es lo que le deseamos 
quienes como este firmante le 
han visto nacer y crecer. 
Sea como fuere parece meridia-
namente claro que nuestro futbol 
cerámico y comarcar seguirá te-
niendo protagonismo en el fútbol 
patrio, al mismo nivel o incluso 
más que otrora tendrían los Cas-
quero, Dorado, Corona, Pepe Me-
na o Javier Espinosa con el mimo 
Manu Trigueros en la etapa más 
exitosa de nuestra cantera. n

Manu Trigueros en su presentación 
en Granada.

Valen tras debutar y vencer en 
agosto en el tinerfeño Helidoro Ro-
dríguez López.



[42] CULTURA Textos: César Pacheco / Colectivo Arrabal

LA TALAVERA DESCONOCIDA: HISTORIA DE SUS CALLES

8. CALLE PALENQUE

Podemos asegurar que la calle 
Palenque, debido a su situación 
privilegiada en la zona más céntri-
ca de la antigua Talavera, muy 
cerca de los espacios del poder 
civil y religioso (léase plaza del 
Pan, con la Colegial y el Ayunta-
miento), es una de las vías urba-
nas que más ha cambiado de 
nombre. Esta calle de acceso a la 
recién abierta Puerta Nueva -lue-
go conocida como Puerta de la 
Cebollas-, en el recinto de La Villa, 
se configura en la Edad Media, 
época de la que desconocemos 
su nombre exacto. Entre el siglo 
XV y principios del XVI se encon-
traba en esta calle, cerca de la 
Puerta Nueva, la cárcel del conce-
jo. También conocemos que en 
éste último siglo tenía en esta ca-
lle unas casas la Encomienda de 
Calatrava, que luego serán apro-
vechadas por los jesuitas para 
instalar su Colegio. El complejo 
conventual y colegio de los jesui-
tas, fundado en 1589, se levantará 
durante el siglo XVII y principios 
del XVIII. Al construirse su impo-
nente iglesia se acondicionó un 
amplio espacio abierto delantero 
conocido como palenque. La calle 
se denomina entonces de la Com-
pañía, nombre que mantendrá 
hasta mediados del siglo XIX aun-
que, tras la expulsión de los jesui-
tas, en 1767, el colegio, convento, 
iglesia y huerta pasarán a la orden 
de San Agustín desde 1788 (iglesia 

de San Agustín el Nuevo, nombre 
que sustituía al jesuítico de San Il-
defonso). A nivel popular el lugar 
era conocido como El Palenque.  
En 1859 con la actualización del 
callejero, y en un gesto de apoyo 
al futuro heredero de la corona 
nacido dos años antes, pasa a lla-
marse calle del Príncipe Alfonso, 

futuro Alfonso XII; pero al triunfar 
la Revolución de La Gloriosa, el 
nombre se cambia por el de Co-
mandante Topete, militar respon-
sable de la proclamación 
revolucionaria en Cádiz (1868). El 
topónimo se mantuvo hasta 1876, 
cuando es sustituido por calle 
Ciudad, nombre que se impone al 

ser distinguida la villa de Talavera 
con el título de Ciudad por el rey 
Alfonso XII. En 1899, al aprobarse 
la partida presupuestaria ministe-
rial para construir el nuevo puente 
sobre el Tajo, el ayuntamiento 
dispuso asignarle el nombre del 
entonces ministro y antiguo pre-
sidente de la I República, Práxe-
des Mateo Sagasta.  
El siguiente cambio data de 1937, 
en plena Guerra Civil, cuando la 
Comisión Gestora franquista pasa 
a denominarla Calle Calvo Sotelo 
en memoria del político asesinado 
en Madrid el año anterior. La de-
nominación se mantuvo hasta 
1980, cuando gobierno municipal 
socialista recupera el nombre de 
Calle Palenque. 
La calle alberga edificios singula-
res como el palacio del Conde de 
la Oliva de Gaitán, anteriormente 
de los Suárez de Toledo, y los res-
tos del complejo jesuítico de la 
Compañía, convertidos en vivien-
das y su iglesia en teatro Palen-
que. El antiguo espacio del 
palenque o atrio de la misma se 
ocupó a partir de 1943 con el nue-
vo edificio del mercado de abas-
tos.  
Al ser una de las vías céntricas de 
la Talavera antigua, fue a menudo 
objeto de decoración con arqui-
tecturas efímeras de altares, ar-
cos, etc. en festejos y 
celebraciones como la del Cor-
pus. n

Calle de la Puerta Nueva (s. XVI-XVII) 
Calle de la Compañía, ss. XVII-XIX 
Calle Príncipe Alfonso, 1859-1868 
Calle Comandante Topete, 1868-1875 
Calle de la Ciudad, 1876-1899 

Calle Práxedes Mareo Sagasta, 1899-1936 
Calle José Calvo Sotelo, 1937-1980 
Calle Palenque, denominación por acuerdo de la 
Comisión Municipal Permanente, 25 de mayo de 1980






